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EDITORIAL

Visivelmente constrangidos, 
os vereadores votaram, finalmen-
te, a revisão do Plano Diretor do 
Município de Bento Gonçalves. 
Vergonha alheia à parte, depois 
do rumoroso vazamento de áudio 
que apontava o dedo comprome-
tedor a alguns vereadores, as 81 
emendas que deveriam agradar a 
gregos e troianos, resumiram-se 
a 33 e acabaram sendo aprovadas 
somente 18.

Uma única emenda, do pa-
cote das polêmicas, resultou um 
grande tiro nos pés de quem se 
ressentiu de ter perdido o “direi-
to de legislar”. A emenda 180 foi 
aprovada, contrariando a análi-

Não foi desta vez
se do Complan, e agradando em 
cheio os ruidosos moradores do 
bairro São Bento. Agora a altura 
dos prédios não poderá passar dos 
seis andares não só no corredor 
gastronômico, como também nas 
ruas Salgado Filho e Parnaíba.

Nas mais de duas horas de de-
bate acerca das emendas foi gri-
tante o desânimo dos parlamen-
tares. Gilmar Pessutto foi quem 
melhor ilustrou a tarde da votação 
do Plano Diretor. Querendo mos-
trar comprometimento, tropeçou 
nas próprias palavras ao proferir a 
incompreensível justificativa:  “os 
vereadores ficaram numa situação 
complicada. Se votarmos a favor 

estamos corretos e se votarmos 
contra também estamos, então é 
complicado para nós vereadores”. 
A abstenção do Vereador Pas-
qualotto, um dos investigados pelo 
Ministério Público, foi eloquente. 
Antes um defensor das emendas e, 
na sessão de votação, um vereador 
desiludido.

As investigações dobre as 
possíveis ofertas de propinas para 
aprovação das emendas seguem 
sob sigilo no Ministério Público.

 Não foi desta vez que o Plano 
Diretor sofrerá alterações drásti-
cas.

Boa leitura!
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Depois de muitas idas e vin-
das, passando por um escândalo 
de possível compra de voto, o Pla-
no Diretor de Bento Gonçalves foi 
aprovado em votação na Câmara 
de Vereadores na tarde desta se-
gunda-feira, 18.  Como esperado, 
os vereadores polêmicos Moacir 
Camerini (PDT), Agustinho Pe-
troli (MDB) e Gustavo Sperotto 
(DEM) votaram contra. A novi-
dade ficou por conta do vereador 
Rafael Pasqualoto (PP), um dos 
investigados pelo Ministério Pú-
blico, que visivelmente desconfor-
tável com a situação e optou pela 
abstenção. Antes da votação do 
Plano, no entanto, os vereadores 
ficaram por quase duas horas dis-
cutindo sobre as 33 emendas das 
81 iniciais e, finalmente 18 foram 
aprovadas.

No claro da defesa de cada 
voto, teve parlamentar que nem 
sabia mais o que estava defenden-
do , como Gilmar Pessuto (PSDB)  
que  balbuciou desconexo: “os ve-
readores ficaram numa situação 
complicada. Se votarmos a favor 
estamos corretos e se votarmos 
contra também estamos, então é 
complicado pra nós vereadores”.

A única emenda polêmica que 

Vereadores retiram 48 emendas polêmicas 
Das 81 emendas iniciais, foram para votação 33 e somente 18 foram aprovadas na sessão da Câmara

passou foi a  emenda de número 
180, que teve parecer negativo do 
Complan  - Conselho Municipal 
de Planejamento . Esta emenda  
e promove mudanças no chamado 
corredor gastronômico  e permiti-
rá a construção de edificações  de 
até seis andares, quando o Com-
plan queria a liberação para até 16 
pavimentos.

Em resumo, os moradores do 
bairro São Bento saíram vitorio-
sos e os prédios continuarão com 
a permissão de contrução para 
12 metros de altura e, no chama-
do “corredor gastronômico”, será 
permitida a construção de somen-
te seis pavimentos. 

Confira algumas 
emendas retiradas 
pelos parlamentares

Emenda 118 – autores vereadores 
Volnei Cristófoli e Neri Mazzochin

Para os efeitos desta lei, as in-
dústrias com até 300 m²,comércio 
e serviços, não serão submetidos a 
avaliação de impacto de vizinhan-
ça, excetuando-se as empresas, in-
dústrias, comércio e serviços que 
são regidos por legislação Estadu-

al ou Federal especifica.”

Emenda 121 – autor vereador Ra-
fael Pasqualotto

Fica alterado o Anexo 2.1 
- ME - Zoneamento Urbano do 
Projeto de Lei Complementar n° 
06 /2017, que compreende a área 
destacada pelo mapa, alterado 
para ZOE 2, (ZONA DE OCUPA-
ÇÃO EXTENSIVA 2) conforme 
mapa anexo.Esta emenda libera a 
construção de imóveis e a instala-
ção de indústrias nas áreas do dis-
trito de Tuiuty, principalmente na 
Linha Pradel.

Emenda 130 – todos os vereado-
res

A presente emenda preten-
de alterar o anexo 2.1 do Plano 
Diretor Municipal, modifican-
do o zoneamento do Bairro São 
João, passando de ZOEI (Zona 
de Ocupação Extensiva I) para 
ZR (Zona Residencial). A pedido 
dos moradores das ruas Hermínio 
Gabbardo, Natal Perfile, Albino 
Agostinho Ozelame, João Fedri-
go, Santos Dumont, Reinaldo 
Acorsi, Cleimar Primo Gazzoni, 
Recyde Possamai e Julieta Sassi 
Dreher (na parte compreendida 

entre as ruas Alviazul e Agosti-
nho Ozelame) estamos alterando 
o zoneamento das referidas vias 
com o objetivo de incluir essas 
ruas no zoneamento residencial, 
onde fica proibida a instalação 
de indústrias de qualquer porte, 
maior reclamação dos munícipes 
daquela localidade.

Emenda 165 – autores vereado-
res Marcos Barbosa, Rafael Pas-
qualotto, Valdemir Marini, Sidi-
nei da Silva, Volnei Cristófoli e 
Jocelito Tonietto

A presente emenda pretende 
liberar a construção de edifícios 
de até 8 pavimentos nas ruas Pla-
nalto e Herny Hugo Dreher, con-
siderado ocorredor gastronômico 
de Bento Gonçalves. A medida be-
neficia diretamente uma empresa 
que pretende construir um hotel 
na Rua Planalto, mais precisa-
mente no prédio onde hoje fun-
ciona a Apae. A emenda também 
irá liberar a construção de prédios 
residenciais ao longo das duas 
ruas ou até mesmo outros hotéis 
ao longo do trecho. Um abaixo 
assinado, que teria a assinatu-
ra de moradores do bairro São 
Bento, chama a atenção. Nele há 

assinaturas de CCs da Prefeitura 
e até de um dono de construtora, 
parte interessada na liberação de 
construções de edifícios naquela 
região. No total, foram coletadas 
19 assinaturas.

Emenda 175 – autor vereador Ra-
fael Pasqualotto

No prazo de 90 (noventa) dias, 
o Plano Diretor deverá ser reava-
liado pela Câmara Municipal de 
Vereadores.  Ao fato de tratar-se 
de uma matéria de extrema rele-
vância e vasto conteúdo, os verea-
dores entendem ser prudente um 
interstício de tempo para modi-
ficar, acrescentar ou suprimir al-
gum artigo que não foi debatido e/
ou analisado na sua exaustão.

Emenda 179 – autor vereador 
Gustavo Sperotto

A medida retira o poder de-
liberativo do Conselho Municipal 
de Planejamento (Complan), que 
passa a ser de responsabilidade 
dos vereadores. Pela emenda, toda 
e qualquer alteração deverá pas-
sar pela análise do IPURB, que 
emitirá parecer, o qual será objeto 
de consulta do COMPLAN e deli-
beração da Câmara Municipal de 
Vereadores.

PLANO DIRETOR
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 A agência Fgtas/Sine de Ben-
to Gonçalves está com 46 vagas de 
empregos abertas nesta semana. 
As vagas são para: Agente de ins-
peção (qualidade) (5); Armador 
de ferros (1); Atendente de bal-
cão ( pcd ou reabilitado inss) (1); 
Atendente de lojas (5); Auxiliar de 
cozinha (2); Auxiliar de logística 
(1); Auxiliar de mecânico de autos 
(1); Biomédico (1); Conferente de 
carga e descarga (1); Eletricista 
de instalações de veículos auto-
motores (1); Embalador, a mão 
(4); Encanador (3); Farmacêutico 
(1); Fresador cnc (1); Mecânico 
de veículos automotores a diesel 
(exceto tratores) (1); Montador de 

Sine oferta 46 vagas de emprego
estruturas de aço (1); Montador de 
mármore (1); Motorista carreteiro 
(3); Operador de telemarketing 
ativo (2); Representante comercial 
autônomo (1); Sinaleiro (orienta-
ção de guindastes e equipamentos 
similares) (1); Soldador (1); Téc-
nico em saúde bucal (1); Técni-
co em segurança do trabalho (1); 
Técnico mecânico (equipamentos 
médicos e odontológicos) (1); Ven-
dedor - no comércio de mercado-
rias (2); Vendedor interno (2). Os 
interessados devem comparecer 
na agência, na Rua Marechal Flo-
riano, 142, a partir das 8h. Mais 
informações através dos telefones 
(54) 3451-5822 / 3452-4824.

Há cinco vagas para agente de inspeção de qualidade

Na manhã da última sex-
ta-feira, 15, o Procon de Bento 
Gonçalves realizou visita de fisca-

Procon fiscaliza postos de Bento
lização e orientação aos Postos de 
Combustível. Ao todo serão visita-
dos 26 Postos. O objetivo da Re-

solução formatada pelos Procons 
de Bento, Caxias do Sul, Farrou-
pilha, Garibaldi e São Marcos é o 
cumprimento à Medida Provisória 
Nº 838, de 30 de maio de 2018 e 
Portarias nº 735, de 1º de junho 
de 2018, e nº 760, de 5 de junho 
de 2018, ambas do Ministério da 
Justiça, e ratificação do Procon 
RS.

De acordo com 
o documento
As fiscalizações nas revendas 

de combustíveis para aferição da 
redução de R$ 0,46 (quarenta e 
seis centavos) por litro de óleo 
diesel, iniciadas na data de 1º de 
junho deste ano, terão prossegui-
mento pelo período de vigência da 
Medida Provisória nº 838;

Nesse ínterim serão determi-
nadas as apresentações das notas 
fiscais de compra e venda do die-
sel, antes e depois da paralisação 
dos caminhoneiros;

Nas situações em que as re-
vendas venham a negar o aces-
so aos documentos em tela ou se 
constatem negativas/omissões de 
repasse da redução oriundo das 
distribuidoras, serão abertos pro-
cessos administrativos contra os 
postos de combustíveis, nos ter-
mos do art. 3º, da Portaria nº 735, 
de 1º de junho de 2018;

Nas hipóteses de ausência de 
redução ou redução parcial por 
parte das distribuidoras, serão 
abertos processos administrativos 
contra essas, nos termos do art. 3º 
da Portaria nº 735, de 1º de junho 
de 2018.

As revendas de combustíveis, 
independente do totem de preços 
e demais exigências legais locais 
de comunicação visual, deverão 
manter cartaz tamanho A4 fixa-
do junto às bombas de óleo die-
sel, com indicação dos valores de 
revenda ao consumidor datadas 
de 21 de maio de 2018 e de 1º de 
junho de 2018, documento este 
assinado, datado e carimbado pelo 
estabelecimento comercial.

Órgão deve visitar pelo menos 26 postos da cidade 

A marca não está cumprindo 
com exigências relacionadas ao 
uso de matérias-primas não tóxi-
cas e testes para irritação na pele.

42 lotes de fraldas des-
cartáveis  fabricadas entre 2015 
e 2018 tiveram a venda suspensa 
e pedido publicado nesta segun-
da-feira (18) no Diário Oficial da 
União, para recolhimento do es-
toque existente no mercado da 
marca Huggies Turma da Mônica 
“tripla proteção”.

De acordo com a resolução, 
o produto descumpre exigências 
relacionadas ao uso de matérias 
primas atóxicas e a testes de irri-
tação na pele.

Em nota, a Kimberly Clark 
disse ao G1 que as fraldas podem 
apresentar escurecimento por con-
ta da oxidação do gel absorvente, 
mas que “não causam nenhum 
dano à saúde dos consumidores”, 
conforme atestado em testes tox-
icológicos e dermatológicos.

Avisa suspende vendas de lotes de fraldas Huggies Turma da Mônica 
A empresa afirmou também 

que já interrompeu o comércio dos 
produtos, mas que não concorda 
com a decisão da Anvisa e vai re-
correr.

Lotes suspensos
SZ LOTE NA FAB: 01/06/2015 
a SZ LOTE NC FAB: 30/06/2015
SZ LOTE OB FAB: 01/06/2015 a 
SZ LOTE OC FAB: 30/06/2015
SZ LOTE PA FAB: 15/06/2015 a 
SZ LOTE PC FAB: 30/06/2015
SZ LOTE QA FAB: 21/06/2015 
a SZ LOTE QC FAB: 30/06/2015
SZ LOTE RA FAB: 09/06/2015 
a SZ LOTE RC FAB: 30/06/2015
SZ LOTE SA FAB: 08/06/2015 a 
SZ LOTE SC FAB: 30/06/2015
SZ LOTE NA FAB: 01/07/2015 
a SZ LOTE NC FAB: 31/07/2015
SZ LOTE OA FAB: 01/07/2015 a 
SZ LOTE OC FAB: 31/07/2015
SZ LOTE PA FAB: 01/07/2015 a 
SZ LOTE PC FAB: 11/07/2015
SZ LOTE PA FAB: 27/07/2015 

a SZ LOTE PC FAB: 31/07/2015
SZ LOTE QA FAB: 01/07/2015 
a SZ LOTE QC FAB: 07/07/2015
SZ LOTE QA FAB: 13/07/2015 
a SZ LOTE QC FAB: 24/07/2015
SZ LOTE QA FAB: 27/07/2015 
a SZ LOTE QC FAB: 27/07/2015
SZ LOTE RA FAB: 01/07/2015 
a SZ LOTE RC FAB: 09/07/2015
SZ LOTE RA FAB: 12/07/2015 
a SZ LOTE RC FAB: 23/07/2015
SZ LOTE RA FAB: 29/07/2015 
a SZ LOTE RC FAB: 31/07/2015
SZ LOTE SA FAB: 01/07/2015 a 
SZ LOTE SC FAB: 06/07/2015
SZ LOTE SA FAB: 08/07/2015 a 
SZ LOTE SC FAB: 13/07/2015
SZ LOTE SA FAB: 25/07/2015 a 
SZ LOTE SC FAB: 31/07/2015
SZ LOTE NA FAB: 01/08/2015 
a SZ LOTE NC FAB: 18/08/2015
SZ LOTE NA FAB: 25/08/2015
SZ LOTE OC FAB: 03/08/2015 
a SZ LOTE OA FAB: 25/08/2015
SZ LOTE PA FAB: 01/08/2015 a 
SZ LOTE PC FAB: 05/08/2015

SZ LOTE PA FAB: 22/08/2015 a 
SZ LOTE PC FAB: 22/08/2015
SZ LOTE QA FAB: 07/08/2015 
a SZ LOTE QC FAB: 10/08/2015
SZ LOTE QA FAB: 18/08/2015 
a SZ LOTE QC FAB: 18/08/2015
SZ LOTE RA FAB: 01/08/2015 
a SZ LOTE RC FAB: 06/08/2015
SZ LOTE RA FAB: 20/08/2015 
a SZ LOTE RC FAB: 20/08/2015
SZ LOTE SA FAB: 01/08/2015 a 
SZ LOTE SC FAB: 04/08/2015
SZ LOTE SA FAB: 10/08/2015 a 
SZ LOTE SC FAB: 10/08/2015
SZ LOTE SA FAB: 17/08/2015 a 
SZ LOTE SC FAB: 24/08/2015
SZ LOTE SA FAB: 26/08/2015 a 
SZ LOTE SC FAB: 26/08/2015
SZ LOTE QA FAB: 03/09/2015 
a SZ LOTE QC FAB: 03/09/2015
SZ LOTE RA FAB: 25/02/2016 
a SZ LOTE RC FAB: 25/02/2016
CA LOTE AA 06:00 FAB 

24/05/2014 EXP: 23/05/2017 
a CA LOTE AC 22:00 FAB 
02/09/2015 EXP: 01/09/2018
CA LOTE AA 06:00 FAB 
08/10/2013 EXP: 07/10/2016 
a CA LOTE AC 22:00 FAB 
31/08/2015 EXP: 30/08/2018
CA LOTE AA 06:00 FAB 
21/05/2014 EXP: 20/05/2017 
a CA LOTE AC 22:00 FAB 
26/08/2015 EXP: 25/08/2018
CA LOTE AA 06:00 FAB 
08/10/2013 EXP: 07/10/2016 
a CA LOTE AC 22:00 FAB 
31/08/2015 EXP: 30/08/2018
CA LOTE AA 06:00 FAB 
21/05/2014 EXP: 20/05/2017 
a CA LOTE AC 22:00 FAB 
26/08/2015 EXP: 25/08/2018
CA LOTE AA 06:00 FAB 
24/05/2014 EXP: 23/05/2017 
a CA LOTE AC 22:00 FAB 
02/09/2015 EXP: 01/09/2018
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Cerca de 30 moradores do 
interior participaram de uma reu-
nião no Sindicato dos Trabalha-
dores Rurais na tarde de segunda-
-feira (18) para pedirem melhorias 
na rede de energia elétrica. O en-
contro aconteceu depois que mais 
de 80 famílias ficaram sem luz 
por seis dias na última semana. 
Estiverem presentes dois repre-
sentantes da Rio Grande Energia 
(RGE), além do secretário adjunto 
de Desenvolvimento da Agricul-
tura, João Carlos da Silva e André 
Bianchi, da  Agência Estadual de 
Regulação dos Serviços Públi-
cos(Agergs).

De acordo com o presidente 
do Sindicato dos Trabalhadores 
Rurais, Cedenir Postal, as linhas 
mais afetadas são: Linha Demari, 
Veríssimo de Matos, Natividade, 
São Valentim, São Valentim 96, 
São Luís, Linha Ferri, Linha jabu-
ticaba  Linha Tomasi, Rosário, 
Linha 40 (Pinto Bandeira) e 6 da 
Leopoldina (Vale dos Vinhedos).

A maioria dos presentes rela-
tou péssimas condições nos postes 
de energia no interior. “O que a 
gente vê é falta de manutenção. 
Caso fosse feita a prevenção, evi-
taria 80% de problemas. São árvo-
res batendo na rede elétrica, pos-
tes apodrecendo”, ressalta Postal.

Problema recorrente
Morador da Linha Ferri, o 

produtor rural Roberto Parisotto 
chegou a decorar o código de ca-
dastro na RGE dele, do pai e de 
um vizinho, depois de inúmeras 

Moradores do interior reivindicam melhorias na rede de energia elétrica
Segundo eles, interrupção de energia elétrica por longos períodos é recorrente

tentativas de ligar para o 0800 da 
concessionária. “Fui mal atendido 
pelas telefonistas. A gente tenta 
explicar e elas dizem para a gente 
aguardar. Na minha linha o que 
revolta é que a equipe foi até lá e 
colocou como serviço restabeleci-
do, mesmo não tendo retornado 
a luz”, lamenta o agricultor, que 
só teve a energia restabelecida de 
fato na quinta-feira (14).

Parisotto acrescenta que este 
não é um problema novo enfren-
tado pela comunidade do interior. 
“De um ano para cá ficamos três 
vezes sem luz. Sempre em perío-
dos acima de 24 horas”, comenta. 
“Mas se atrasamos um dia para 
pagar a conta, já somos multa-
dos”.

O mesmo fato foi mencionado 
por Marcelo Postal, de São Luís 
do Rio das Antas. “Tem árvore 
no meio dos postes. A luz sempre 
cai, em qualquer vento. Em caso 
de tempo bom é só 24 horas, caso 
contrário demora mais”, pontua.

Medicamentos 
de R$21 mil perdidos
O caso de Marli Speranza, 

da Linha Demari, emocionou os 
presentes. O enteado é portador 
da Doença de Crohn, que é uma 
doença inflamatória séria do tra-
to gastrointestinal. Para o trata-
mento adequado, ele faz uso da 
medicação Adalimumabe, forne-
cida pelo Sistema Único de Saúde 
(SUS), uma vez por semana. No 
entanto, o medicamento deve ser 

conservado dentro da geladeira e, 
como ficou de fora, estragou. “A 
médica já disse que ele não pode 
ficar sem tomar. Só vou conseguir 
a medicação no SUS no dia 7 de 
julho e duas caixas que estraga-
ram custam R$21 mil. Quem vai 
me dar este dinheiro?”, indaga.

Com esclerose múltipla, o 
marido de Marivete Schievine  
morador de São Valentim 96, não 
pode ficar um dia sem tomar uma 
vacina também fornecida pelo 
SUS e que na rede privada custa 
R$7 mil. “Vou ter que botar fora 
estas doses da vacina. Vamos ver 
se conseguimos retirar outras no 
SUS, se não só no próximo mês. 
Meu esposo não pode ficar um dia 
sem tomar, mas já está há uma se-
mana sem”, revolta-se.

Região turística 
afetada
Mesmo em uma região turís-

tica, a Linha 6 da Leopoldina, no 
Vale dos Vinhedos, André Car-
raro não teve sorte e ficou três 
dias sem energia. “Tenho loja e 
precisei mantê-la fechada duran-
te dois dias, inclusive no feriado 
de 13 de junho, que deu muito 
movimento por lá. Perdi produ-
tos como capeletti e sorvete or-
gânico”, comenta o empresário, 
citando ainda as condições de um 
poste de um vizinho. “Fizeram 
uma gambiarra no poste e no dia 
que ele cair atingirá uma casa. É 
preocupante”.

Comprometimento 
da RGE
A RGE se comprometeu a fa-

zer uma vistoria nos locais men-
cionados num prazo de 30 dias e 
que num futuro muito próximo 
planeja a substituição de todos os 
postes de madeira por postes de 
concreto, por fornecerem mais 
confiabilidade.

A partir da reunião, foi cria-
da uma comissão, com um repre-
sentante de cada localidade para 
acompanhar os trabalhos da con-
cessionária. A ata da reunião e o 
assunto tratado foram repassados 
para o promotor Alécio Noguei-
ra, do Ministério Público, ainda 
na tarde de ontem.

Presidente do Sindicato dos Trabnalhadores Rurais, Cdenir Postal, também foi atingido 
pela falta de luz

Representante do Sindicato dos Trabalhadores Rurais e moradores foram atè o Ministé-
rio Público entregar ata de reunião ao promotor Alécio Nogueira

Marli Speranza mostra medicamento, que custa R$21 mil,que terá que jogar fora 
porque ficou fora da geladeira 

Marivete explica que as doses da vacina que são aplicadas no marido, que sofre de 
esclerose múltipla, terão que ser descartasRoberto Parisotto mostrou indignação e disse que perdeu a conta das inúmeras vezes que precisou ligar para a RGE

Morador relata que postes estão em condições precárias no interior
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Os estudantes beneficiados 
pelo Fundo de Financiamento Es-
tudantil (Fies) que estiverem de-
vendo às instituições de ensino nas 
quais estão matriculados poderão 
negociar o parcelamento da dívida 
em até 18 meses, de acordo com 
resolução publicada no último dia, 
13, pelo Fundo Nacional de Desen-
volvimento da Educação (FNDE), 
no Diário Oficial da União.

Segundo o FNDE, até o ano 
passado, era preciso estar quite 
para fazer a renovação do contrato 
do Fies. Agora, o estudante terá 
que pelo menos ter feito a nego-
ciação do pagamento antes da re-
novação.

Além disso, o FNDE fixou em 
30% da parcela o valor máximo 
que poderá ser cobrado por mês. 
Ou seja, se um aluno atrasou o pa-
gamento de uma mensalidade de 
R$ 100, ele poderá pagar até R$ 
30 junto com a próxima parcela 
mensal.

O Fies é um programa do go-
verno que financia mensalidades 
em instituições privadas de ensino 
a condições especiais.

As regras publicadas hoje va-
lem para os valores pagos para as 
instituições de ensino pelos estu-
dantes que não têm financiamento 
de 100%. Eles devem pagar todos 
os meses uma parte da mensalida-
de às instituições.

A partir deste semestre, para 
evitar cobranças abusivas, o Minis-
tério da Educação (MEC) determi-
nou que os pagamentos passem 
pela Caixa Econômica Federal, 
antes de serem transferidos para 
as instituições privadas de ensino.

A resolução estabelece que a 
renegociação será operacionali-
zada pela internet. O agente fi-
nanceiro terá 120 dias para criar 
e disponibilizar esse portal, por 
meio do qual o estudante poderá 
solicitar a renegociação e a insti-
tuição de ensino, validar o pedido.  
O estudante que deixar de pagar 
uma mensalidade já é considerado 

O Ministério da Educação 
(MEC) divulgou nesta segun-
da-feira, dia 18, o resultado do 

Estudantes do Fies terão até 18 meses 
para quitar dívida com escolas

O Fies é um programa do governo que financia mensalidades em instituições privadas de 
ensino a condições especiais 

inadimplente e deve buscar a re-
negociação. 

De acordo com o FNDE, a ex-
pectativa é que as renovações dos 
contratos do Fies sejam feitas a 
partir de agosto. Por ser um dado 
que cabe a cada instituição de en-
sino, a autarquia diz que não tem o 
número total de estudantes atual-
mente em atraso.

Financiamento 
máximo e mínimo
Também hoje foram publica-

das as resoluções que tratam da 
garantia de pelo menos 50% de 
financiamento pelo Fies e do teto 
de R$ 42.983,70 por semestre. 
Ambas medidas foram anunciadas 
na semana passada pelo ministro 
da Educação, Rossieli Soares.

O limite foi estabelecido para 
que cursos com mensalidade de 
R$ 7 mil possam voltar a ser finan-
ciados pelo programa – que havia 
reduzido o teto para R$ 5 mil. 
Com isso, estudantes de medicina, 
por exemplo, que se enquadrem 
nas regras do Fies poderão contar 
com o benefício.

Segundo o ministro, o piso 
foi fixado para tornar o Fies mais 
atraente. Até este semestre, o sis-
tema podia calcular o percentual 
da mensalidade que seria finan-
ciado conforme a renda do estu-
dante e outros critérios. O finan-
ciamento poderia chegar a 8%, 
por exemplo.

As regras valem a partir do 
próximo semestre. Os estudantes 
que contrataram o Fies com por-
centagem inferior a 50% poderão 
pedir para entrar na nova regra.

As mudanças foram feitas no 
chamado Fies público. Neste ano, 
100 mil vagas serão ofertadas 
nessa modalidade, com juro zero 
e financiadas diretamente pelo 
governo. As vagas são destinadas 
a estudantes com renda familiar 
per capita de até três salários mí-
nimos, ou R$ 2.862.

Divulgado o resultado do Sisu

Os estudantes selecionados deverão fazer a matrícula nas instituições de ensino entre 
22 e 28 de junho

Sistema de Seleção Unificada 
(Sisu). Nesta edição, o progra-
ma oferece 57.271 vagas em 68 

instituições públicas de ensino 
superior em todo o país. O resul-
tado está disponível na página do 
programa na internet.

Os estudantes selecionados 
deverão fazer a matrícula nas 
instituições de ensino entre 22 
e 28 de junho. Aqueles que não 
foram selecionados poderão par-
ticipar da lista de espera. O pra-
zo para que isso seja feito é de 
22 a 27 de junho. A convocação 
dos candidatos em lista de espera 
será de 3 de julho a 21 de agosto.

Podem concorrer às vagas os 
estudantes que fizeram o Exa-
me Nacional do Ensino Médio 
(Enem) em 2017 e obtiveram 
nota acima de zero na redação.

As vagas serão oferecidas 
em oito instituições públicas es-
taduais, uma faculdade pública 
municipal e 59 instituições pú-
blicas federais, com dois centros 
de Educação Tecnológica, 27 
institutos federais de Educação, 
Ciência e Tecnologia e 30 uni-
versidades.

Estarão abertas, a partir 
desta terça-feira (19), as inscri-
ções para o concurso público de 
provas e títulos com 15 vagas 
para o cargo de professor da car-
reira de magistério do Ensino 
Básico, Técnico e Tecnológico do 
Instituto Federal do Rio Grande 
do Sul (IFRS). Todas as informa-
ções estão no Edital nº 38/2018 e 
seus anexos, que podem ser aces-
sados no site www.ifrs.edu.br/
concursos. Há vagas para admi-
nistração (2; campi Farroupilha e 
Rolante); administração/finanças 
(1; campus Erechim); contabi-
lidade (1 vaga; campus Farrou-
pilha); eletrônica e sistemas de 

Concurso para professores do IFRS abre inscrições
Há vaga para docente de letras no campus de Bento Gonçalves

controle (1; campus Restinga); 
engenharia agrícola (1; campus 
Vacaria); engenharia agrícola/
construções rurais (1; Campus 
Sertão); letras: português e es-
panhol (3; campi Alvorada, Ben-
to Gonçalves e Vacaria); letras: 
português e inglês (3; campi Al-
vorada, Rolante e Sertão); mate-
mática (1; campus Veranópolis); 
zootecnia (1; campus Sertão). A 
remuneração inicial vai de R$ 
4.455,22 a R$ 9.585,67. O ser-
vidor terá direito ao auxílio ali-
mentação e poderá solicitar ou-
tros benefícios de acordo com a 
legislação em vigor.

O período de inscrições será 

de 19 de junho a 19 de julho de 
2018, exclusivamente pela inter-
net. A taxa de inscrição custa R$ 
150,00. Aos candidatos que não 
dispõem de acesso à internet, 
serão disponibilizados computa-
dores para inscrição no concur-
so, nos dias úteis, das 9h às 17h, 
nos locais relacionados em anexo 
do Edital. A seleção se dará em 
três etapas: prova objetiva (clas-
sificatória e eliminatória); prova 
de desempenho didático-peda-
gógico (classificatória e elimina-
tória) e prova de títulos (classifi-
catória). A aplicação das provas 
objetivas ocorrerá no dia 19 de 
agosto, no turno da manhã.

Os novos gestores do Insti-
tuto Federal do Rio Grande do 
Sul (IFRS), que ficarão à frente 
da instituição no período 2018 – 
2020, foram empossados na tarde 
de sexta-feira (15), no Salão de 
Atos do Campus Bento Gonçal-
ves. O grupo faz parte da equipe 
do reitor pro tempore Júlio Xan-
dro Heck, eleito por servidores 
e estudantes da instituição em 
pleito realizado no dia 8 de mar-
ço de 2018. O processo eleitoral 
de 2018 ocorreu devido ao faleci-
mento do reitor Osvaldo Casares 
Pinto, em dezembro de 2017. O 
reitor Heck assume a instituição 
até o final do quadriênio da gestão 
que seria do reitor Osvaldo – feve-
reiro de 2020.

Desafios e 
compromissos
O reitor pro tempore refor-

çou o compromisso com a trans-
parência, a gestão democrática, o 
diálogo, o respeito à diversidade 
e ao contraditório. Frisou os de-
safios do atual momento político 
do país, lembrando que: “mais do 

Nova gestão do IFRS toma posse
que nunca, teremos que exercer o 
nosso papel político na sociedade: 
o papel de defesa da Rede Federal 
e dos seus servidores, de impor-se 
nas discussões sobre os temas da 
educação e de denunciar os des-
mandos que por ventura nos sejam 
impostos”.

“Acredito que necessitamos 
de uma instituição coesa, unida, 
que dialogue com a sociedade e 
que seja firme no enfrentamento 
aos desafios impostos pelas condi-
ções que a conjuntura nos impõe. 

Acima: Eduardo, Marilia, Tatiana, Amilton, Júlio, Daiana, Patrícia, Letícia e Márcio. Abaixo: 
Renato, Marc, Nícholas, Marlova, Melina e Lucas

Acredito em um IFRS protago-
nista no desenvolvimento dos ter-
ritórios onde estamos inseridos e 
na nossa capacidade de despertar 
o espírito científico e inovador nos 
nossos alunos”, diss. Salientou 
também que o Instituto preci-
sa “cuidar e ouvir os estudantes, 
proporcionar uma formação qua-
lificada, plural” e fez um apelo 
para que o movimento estudantil 
se constitua e seja protagonistas 
nas discussões políticas e institu-
cionais.
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A Associação Gaúcha de 
Supermercados mantém o seu 
papel de qualificar o setor em 
todas as regiões do Estado atra-
vés da interiorização de seus 
eventos. Entre eles, um dos mais 
tradicionais, o Jantando com a 
Agas terá a sua segunda edição 
no ano, em Caxias do Sul. O 
encontro acontecerá dia 27 de 
junho na Câmara de Indústria 
e Comércio – CIC (Rua Ítalo 
Vítor Bersani, 1134 – Bairro 
Jardim America), a partir das 
18h, e deve contar com a parti-
cipação de 300 pessoas. Unido 
ao Circuito de Negócios, que 
ocorrerá paralelamente no mes-
mo ambiente, proporcionará a 
aproximação entre varejistas e 
empresários da região à indús-
tria de todo o Rio Grande do 
Sul.

O ambiente descontraído 
do jantar será propício à troca 
de cartões e ao surgimento de 
novas parcerias entre super-
mercadistas e fornecedores. “A 
serra gaúcha é forte no varejo 
e na indústria, possibilitando 
grandes oportunidades de ne-
gócio aos empresários de todo o 
Estado. O Jantando com a Agas 
oportunizará o encontro de to-
dos os segmentos num ambiente 

Supermercadistas têm jantar com circuito de negócios em Caxias
Tradicional evento da Associação Gaúcha de Supermercados ocorre dia 27 de junho, na CIC Caxias

favorável ao crescimento da ca-
deia varejista”, destaca o presi-
dente da Associação, Antônio 
Cesa Longo.

O Circuito de Negócios 
acompanha a programação des-
de o ano passado, quando as 
palestras foram retiradas para 
permitir mais tempo de ne-
twork entre os participantes. 
O ambiente, sem a necessidade 
de estrutura de feiras, facilita 
aos fornecedores a exposição e 
o oferecimento de produtos e 
serviços aos players. “Queremos 
motivar que pequenos fornece-
dores também acessem os su-
permercadistas, e a montagem 
de grandes estandes pode invia-
bilizar isso”, justifica Longo. Se-
rão 17 fornecedores de produtos 
e equipamentos para supermer-
cados, padarias, açougues, res-
taurantes e lojas de conveniên-
cia, entre outros segmentos do 
comércio, participando do cir-
cuito.

O Jantando com a Agas em 
Caxias do Sul conta com patro-
cínios de Superpan, Gota Lim-
pa, Hedera Cosméticos, Orquí-
dea, Granomaq e Divine. Mais 
informações através do e-mail 
eventos@agas.com.br ou do te-

lefone (51) 2118 5200.

Serviço
O quê: Jantando com a 

Agas | Circuito de Negócios em 
Caxias do Sul

Quando: 27 de junho, a par-
tir das 18 horas.

Onde: Câmara de Indústria 
e Comércio – CIC (Rua Ítalo Ví-
tor Bersani, 1134 – Bairro Jar-
dim America).

Ingressos: R$ 70,00 para 
sócios da Agas e R$ 100,00 
para não sócios, com pagamento 
no local.

Escola móvel da 
Agas também 
promoverá cursos 
na cidade
A escola móvel da Associa-

ção Gaúcha de Supermerca-
dos chegará a Caxias do Sul na 
mesma semana em que o muní-
cipio receberá o Jantando com a 
Agas e o Circuito de Negócios.  
A partir de segunda-feira (25), 
a carreta da Associação, que 
demandou investimentos de R$ 
500 mil pela entidade e tem ca-
pacidade para aulas com até 50 
alunos, estará no município com 

o objetivo de qualificar gestores 
e colaboradores do varejo local. 
A unidade itinerante da Agas 
oferecerá cursos de FLV, equi-
pes de loja, operação de loja, su-
pridores e prevenção nas ativi-
dades de fiscalização. Os cursos 
serão abertos a profissionais de 
todo o varejo da região.

O veículo ficará aloca-
do no estacionamento da CIC 
(Rua Ítalo Vítor Bersani, 1134 
– Bairro Jardim America). Os 
aprendizados têm preços de R$ 
50,00 para sócios da Agas e de 
R$ 65,00 para não sócios, e to-
dos os cursos terão 8 horas/aula 
de carga total, sempre das 8h30 
às 17h30. “O setor supermerca-

dista gaúcho valoriza muito a 
capacitação técnica e, por isso, 
a Agas treina mais de seis mil 
pessoas por ano em áreas ope-
racionais, técnicas e de gestão”, 
explica o presidente da enti-
dade, Antônio Cesa Longo. O 
dirigente ressalta que, desse to-
tal, três mil passam pela escola 
móvel, e lembra os aprendizados 
podem ser realizados por varejis-
tas de outros setores e por pes-
soas que desejam trabalhar no 
comércio.

Informações complementa-
res estão disponíveis pelo telefo-
ne (51) 2118-5230 ou através do 
e-mail cursos@agas.com.br. Ins-
crições no local dos cursos. 

Confira a programação de cursos em Caxias do Sul
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Nylde Scarton Ballottin, do lar, 
filha de Ricardo Scarton e Angela Var-
nier Scarton, nascida em 18/01/1926, 
falecida em 11/06/2018, natural de Fa-
ria Lemos, Bento Gonçalves-RS, mo-
radora da Rua Ramiro Barcelos, Bento 
Gonçalves, Viúva 

Zenaide Iracema Cenci Dal Mo-
lin, do lar, filha de Rissieri Cenci e Eu-
genia Cracco, nascida em 18/06/1939, 
falecida em 01/06/2018, natural de Co-
tiporã, RS, moradora da Rua Guilher-
me Fasolo, Bento Gonçalves, Viúva 

Teresina Santa Fantin Pavo-
ni, costureira aposentada, filha de 
Angelo Fantin e Cecília Roman Ros, 
nascida em 26/03/1937, falecida em 
13/06/2018, natural de Monte Belo do 
Sul, RS, moradora da Rua Juarez Pos-

tal, Bento Gonçalves, Casada 
Antonio Rodrigues da Silva, 

marceneiro aposentado, filho de Maxi-
mino Rodrigues da Silva e Eugenia Nu-
nes da Silva, nascido em 05/01/1950, 
falecido em 14/06/2018, natural de 
Fontoura Xavier, RS, morador da Rua 
Balduino Alegretti, Bento Gonçalves, 
Casado 

Maria Tereza Popiolek, cuidado-
ra aposentada, filha de Damiano La-
zzaretti e Francisca Ban, nascida em 
23/04/1941, falecida em 14/06/2018, 
natural de Erechim, RS, moradora de 
São Valentim, Bento Gonçalves, Divor-
ciada 

Jose Romildo Tomedi, industri-
ário aposentado, filho de Mario Angelo 
Tomedi e Josefina Tomedi, nascido em 

ÓBITOS

21/05/1936, falecido em 14/06/2018, 
natural de São Leopoldo, RS, morador 
da Rua Xingu, Bento Gonçalves, Sol-
teiro 

Silvio Warpechowski, auxiliar de 
carga e descarga aposentado, filho de 
Victor Warpechowski e Olga Waper-
chowski, nascido em 20/02/1949, fale-
cido em 14/06/2018, natural de Pérola 
d’Oeste, PR, morador da Rua Antonio 
Gilmar Sprigher, Bento Gonçalves, Ca-
sado 

Irany Roman Rossetti, do lar 
aposentada, filha de Verginio Roman e 
Mathilde Magagnin Roman, nascida em 
26/11/1933, falecida em 16/06/2018, 
natural de Garibaldi, RS, moradora 
da Rua Joaquim Pedro Salgado Filho, 
Bento Gonçalves, Separada 

SERVIÇO DE REGISTRO CIVIL DAS PESSOAS NATURAIS DE 
BENTO GONÇALVES

EDITAIS DE CASAMENTO

Faço saber que se habilitaram para casar neste Serviço de registros:

Edital nº 19722: OSIEL SCHLEDER, divorciado, eletricista, natural de 
Bento Gonçalves-RS, residente e domiciliado em Bento Gonçalves e 
FRANCIELE RODRIGUES, solteira, manicure, natural de Bento Gon-
çalves-RS, residente e domiciliada em Bento Gonçalves. O Regime de 
bens será o da Comunhão Parcial de Bens.
Edital nº 19723: CELSO LUIZ MENDES DA SILVA, solteiro, engenheiro 
eletrônico, natural de Guarapuava-PR, residente e domiciliado em Bento 
Gonçalves e BRUNA BEATRIZ MARIM LANGONI, divorciada, fisiotera-
peuta, natural de São Borja-RS, residente e domiciliada em Bento Gon-
çalves. O Regime de bens será o da Comunhão Parcial de Bens.
Edital nº 19725: MÁRCIO DE ASSUNÇÃO CAVALHEIRO, solteiro, em-
presário, natural de Porto Alegre-RS, residente e domiciliado em Bento 
Gonçalves e VIVIANE KRAMER BORGES, solteira, empresária, natural 
de Lagoa Vermelha-RS, residente e domiciliada em Bento Gonçalves. O 
Regime de bens será o da Comunhão Universal de Bens.
Edital nº 19727: ISAQUE RODRIGUES LANES, solteiro, vigilante, natu-
ral de Cacequi-RS, residente e domiciliado em Bento Gonçalves e JEI-
SEBEL KLAUS DA SILVA, solteira, do lar, natural de Bento Gonçalves-
-RS, residente e domiciliada em Bento Gonçalves. O Regime de bens 
será o da Comunhão Parcial de Bens.
Edital nº 19728: MARCOS ANDRE SANTANA MORAES, solteiro, meta-
lúrgico, natural de Itapiranga-SC, residente e domiciliado em Bento Gon-
çalves e LOURDES ESTEFÂNIA CIBULSKI, solteira, auxiliar administra-
tivo, natural de Bento Gonçalves-RS, residente e domiciliada em Bento 
Gonçalves. O Regime de bens será o da Comunhão Parcial de Bens.
 

Se alguém souber de algum impedimento, oponha-o na forma da lei.
Bento Gonçalves, 19 de junho de 2018.

 
CLEIDI CRISTINI DE SOUZA
Registradora Civil Designada

SINDICATO DOS EMPREGADOS EM ESTABELECIMENTOS
BANCÁRIOS DE BENTO GONÇALVES

EDITAL DE CONVOCAÇÃO
ASSEMBLÉIA GERAL ORDINÁRIA

No uso das atribuições que me conferem os estatutos  deste sindi-
cato, de conformidade com a legislação sindical em vigor, convoco, pelo 
presente, os senhores associados desta entidade para reuniram-se ordi-
nariamente no dia 25 de junho de 2018, na sede social deste sindicato, 
na Rua Marechal Deodoro, 101, sala 401, nesta cidade de Bento Gon-
çalves, às 17 horas em primeira convocação e, caso não haja numero 
legal nesta, às 18 horas do mesmo dia em Segunda convocação, tudo 
de acordo com as normas estatutárias, para tratar da seguinte

Ordem do Dia:
1)     Leitura do parecer do Conselho Fiscal referente à Prestação de 
Contas do exercício de 2017, leitura do parecer do Conselho Fiscal refe-
rente à Previsão Orçamentária para o exercício 2019.
2)     Apreciação e votação do Balanço Financeiro do exercício de 2017, 
bem como do relatório da Diretoria relativo a esse exercício.
3)     Apreciação e Votação da Previsão Orçamentária para o exercício 
de 2019.

Bento Gonçalves RS, 15 de junho de 2018.

Valdir José Bussolotto
Presidente

Com a Reforma Trabalhista, 
não só as jornadas de trabalho ga-
nharam novas possibilidades como 
também as modalidades contra-
tuais. Para sanar as dúvidas mais 
comuns entre os empresários so-
bre essas novidades e levar infor-
mações atuais aos seus associados, 

Palestra atualiza empresários sobre Direito do Trabalho
Encontro irá orientar os empreendedores do Comércio sobre as novas possibilidades na relação entre 
empregador e empregado

Fo
to

s:
 O

pt
im

us
 P

ro
du

çõ
es

a CDL-BG realiza a palestra “O 
Novo Direito do Trabalho: Impac-
tos para o Empresariado”, minis-
trada pelos advogados Andresa 
Provenzi e Júlio César Pogorzel-
ski. O encontro será realizado no 
dia 18 de junho, às 19h30, na sede 
da entidade (Rua Marechal Deo-

doro, 139, 5º andar do Ed. Zano-
ni). Para participar, é necessário 
doar um quilo de alimento não 
perecível.

Os palestrantes pretendem 
abordar os principais tópicos da 
Reforma Trabalhista, orientando 
os participantes sobre possibili-
dades e cuidados diante da nova 
realidade jurídica que permeia as 
relações entre empregado e em-
pregador. “A reforma trabalhista 
gerou, em vários setores, certa in-
segurança. Elogios e aplausos ad-
vindos do empresariado nacional e 
das várias entidades que os repre-
sentam. E a insegurança se mos-
trou justificável na medida em que 
tão somente três dias após o início 
da vigência da lei que instituiu a 
alteração de mais de cem artigos 
da CLT (13.467/2017), uma Me-
dida Provisória (808/2017) altera 
a própria reforma”, lembra Po-
gorzelski.

Andresa destaca que o mo-
mento é de análise minuciosa da 
lei vigente, aliada ao exercício da 
atividade empresarial, com obje-
tivo da segura aplicabilidade da 
norma jurídica – garantia neces-
sária a todo empreendedor. “Des-
conhecer as reais possibilidades 
jurídicas que envolvem as relações 
de trabalho, quanto mais diante de 
anúncios de quadros tão desprovi-
dos de amparo legal, a exemplo do 
que ocorre com as terceirizações, 
se apresenta como um grande 
risco para as atividades empresa-
riais. Utilizada de modo indevido, 
a Reforma pode gerar nefastos 
passivos trabalhistas”, completa a 
advogada.

Os interessados em partici-
par devem confirmar a presença 
antecipadamente pelo e-mail cdl-
treinamento@cdlbento.com.br ou 
telefone 3455.0566.

Palestra “O Novo Direito do 
Trabalho: Impactos para o Em-
presariado”

Quando: 18 de junho
Horário: 19h30
Local: Sala de Treinamentos 

da CDL-BG (rua Marechal Deo-
doro, 139, 5º andar do Ed. Zano-
ni)

Quanto: doação de um quilo 
de alimento não perecível

Andresa Provenzi é advogada e pós gradu-
anda em Direito e Processo do Trabalho

Júlio César Pogorzelski é especialista em 
Direito Empresarial e mestre em Direito 
Privado pela PUC-Minas
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Começa nesta terça-feira (19) 
a capacitação “Fortalecimento 
dos Atores de Direitos da Criança 
e do Adolescente” - Módulo II, no 
auditório do Instituto Federal do 
Rio Grande do Sul (IFRS), das 8h 
às 12h e das 13h30 às 17h30, des-
tinada para conselheiros tutelares 
e demais pessoas que atuam no 
Sistema de Garantia de Direitos. 

No período do curso, que se-
gue até a quinta-feira (21), não 
haverá atendimento na sede do 
Conselho Tutelar. Quem precisar 
dos serviços do órgão deve entrar 
em contato pelo telefone de plan-
tão (54) 99159-5744, ativo para 
eventuais atendimentos. O fecha-
mento será temporário e restrito 
ao horário do evento.

Capacitação gratuita 
e aberta ao público
A capacitação será ministra-

Conselho tutelar atende em serviço 
de plantão até sexta-feira

da pelo ex-conselheiro tutelar 
por dois mandatos no município 
de Ibiporã (PR), Luciano Betia-
te, que é escritor, palestrante, 
conferencista e coordenador de 
seminários sobre Direitos Hu-
manos e temas relacionados à in-
fância e juventude e ao Conselho 
Tutelar.

Os temas abordados serão: 
Combate à exploração do traba-
lho infantil; Nova lei de crimes 
sexuais e o Conselho Tutelar; O 
ciclo de aplicação de medidas; 
Trabalho em rede pela infância; 
Conselho tutelar e o atendimen-
to da criança vítima de violência; 
Estatuto da Criança e do Adoles-
cente no cotidiano escolar; Indis-
ciplina e ato infracional: soluções 
e encaminhamentos; e Violência 
sexual e pedofilia. Os interessa-
dos podem se inscrever por meio 
do link: http://cursos.bentogon-
calves.rs.gov.br/cursos.

Conselheiros farão curso de capacitação aberto ao público
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A  28ª edição da ExpoBento 
encerrou com 209.342 visitantes. 
A feira contabilizou 485 exposi-
tores, alocados em nove espaços 
temáticos, que ofertaram mais de 
30 mil itens ao público.

As avaliações indicam que a 
previsão de movimentar R$ 40 
milhões em negócios durante os 
11 dias de programação se concre-
tizou. “A ExpoBento 2018 atingiu 
as expectativas e cumpriu seu pa-
pel na condição de maior vitrine 
da Serra Gaúcha. A feira contri-
buiu, mais uma vez, para fomentar 
o desenvolvimento econômico da 
região. Ouvimos pelos corredores 
avaliações positivas por parte dos 
expositores de todos os espaços e 
isso não só nos alegra, mas, princi-
palmente, motiva a continuar tra-
balhando pelo sucesso do evento”, 
avalia o diretor geral desta edição, 
Leocir Glowacki.

Outra importante contribui-
ção foi o incentivo ao empreen-
dedorismo, com destaque para 
projetos como a agroindústria 
familiar, que teve mais de 60 ex-
positores, microempreendedores 
contemplados com a oportunidade 
de vendas, divulgação e consolida-
ção de seus negócios. “Da mesma 
forma, a ExpoBento colaborou na 
promoção da cultura, reunindo 
artistas locais, regionais e nacio-
nais em mais de 70 apresentações. 
Foram shows, peças teatrais e es-
petáculos cênicos que ofereceram 
às pessoas lazer e diversão de for-
ma acessível. Vimos muitas famí-
lias desfrutando desses momentos, 
o que nos deixa muito felizes”, diz 
o Diretor.

A importância da feira
Por conta desse somatório de 

relevantes retornos, a feira, pro-
movida pelo Centro da Indústria, 
Comércio e Serviços, consolida-se 
como importante fonte geradora 
de oportunidades, de acordo com 
o presidente da entidade, Elton 
Paulo Gialdi. “A ExpoBento faz 
bem para Bento Gonçalves. É um 
evento com quase 30 anos de tra-
dição, que reforça nossa vocação 
empreendedora, gera negócios, 
empregos, benefícios econômicos 
e sociais para a comunidade. Em 
meio a um cenário tão nebuloso e 
turbulento que o país vive, é um 

ExpoBento encerra edição com mais de 200 mil visitantes
Durante 11 dias de programação, foram 209 mil visitantes e mais de R$ 40 milhões  

exemplo do que o associativismo é 
capaz de conquistar”, avalia.

A ExpoBento já tem data con-
firmada para 2019. A 29ª edição 
da maior feira multissetorial do 
país ocorre de 6 a 16 de junho, no 
Parque de Eventos de Bento Gon-
çalves.

Bons frutos no saldo da 28ª 
ExpoBento

Quem investiu na participação 
na ExpoBento, seja em critérios 
como planejamento, atendimento, 
mix ou diferenciação, encerrou a 
edição satisfeito com os resulta-
dos. O estande da Rollins Tattoo 
teve movimento acima do espera-
do neste que foi seu segundo ano 
consecutivo na feira. “Mantivemos 
nosso serviço de forma constante. 
Fomos sempre os últimos a sair do 
Parque de Eventos devido à gran-
de demanda do público”, comenta 
o proprietário, Rodrigo Cenci Te-
desco. Mais de 85% dos clientes 
que procuraram os serviços da em-
presa durante a ExpoBento foram 
novos contatos. O espaço ofereceu 
a aplicação de piercings, tatuagens 
e também divulgou a nova especia-
lidade do Rollins: um tratamento a 
laser inovador para a remoção de 
manchas, rejuvenescimento, entre 
outros, que estreia em agosto.

Outro expositor que tem mo-
tivos para comemorar é o Ther-
moaquecimento. Pelo sétimo ano 
na ExpoBento, a empresa celebra 
o grande movimento – tanto que a 
equipe alocada para fazer o aten-
dimento no estande foi maior do 
que nos anos anteriores. “O frio foi 
nosso aliado. Aproveitamos a com-
binação entre baixas temperaturas 
e participação na feira para fechar 
negócios, mantermos contato e 
sermos lembrados pela comunida-
de”, relata o proprietário, Tiago 
Casagrande.

A Killer Calçados, de Novo 
Hamburgo, participa da feira to-
dos os anos. Em 2018, investiu em 
dois espaços: um no Mundo das 
Variedades e outro no Mundo da 
Moda. “Somos fabricantes e traba-
lhamos com o preço de custo, o que 
é um atrativo para a feira. Ficamos 
satisfeitos, o movimento desta edi-
ção foi melhor do que no ano an-
terior”, conta o gerente da marca, 
Douglas Gandolf.

Resultados animadores 
na agroindústria
O Mundo do Agronegócio 

sentiu os reflexos positivos da 
ExpoBento 2018. Foram 60 ex-
positores no espaço. Desses, 40 
tiveram o subsídio do Programa 
Estadual de Agroindústria Fa-
miliar (Peaf), da Secretaria do 
Desenvolvimento Rural, Pesca e 
Cooperativismo do Estado do Rio 
Grande do Sul (SDR). Essa é uma 
iniciativa que valoriza o trabalho 
dos pequenos produtores locais e 
incentiva seu viés empreendedor, 
contribuindo fortemente para o 
desenvolvimento econômico e so-
cial da região. Os outros 20 foram 
apoiados pela Prefeitura de Bento 
Gonçalves.

Encontrar bons exemplos de 
rentabilidade da feira foi tarefa 
fácil nos corredores do espaço. 
A agroindústria Favo de Mel, de 
Marques de Souza, esteve pelo 
segundo ano consecutivo na Ex-

poBento. Segundo o represen-
tante da marca na Serra Gaúcha, 
Maurício Brandão, a expectativa 
se manteve e o espaço físico da fei-
ra ficou maior e melhor. Na mesma 
perspectiva, o Artezanato Fênix, 
de Caçapava do Sul, também está 
pelo segundo ano na ExpoBento e 
afirma a aposta assertiva em expor 
na maior feira multissetorial do 
país. “Nós trabalhamos com pro-
dutos de lã e couro e com a chega-
da do frio nossa venda aumentou”, 
comenta a proprietária, Marilu 
Teresinha dos Santos.

Mais de mil 
participantes no 
espaço ‘ExpoBento 
Na Mesa’
Incentivar o público a co-

nhecer mais sobre a gastronomia 
regional e tudo o que envolve o 
setor: essa foi a grande contri-
buição do projeto ‘ExpoBento Na 

Mesa”. Estreante nessa edição, a 
iniciativa teve atrações para aten-
der todos os públicos. As oficinas 
Kids e Teens do Senac-RS opor-
tunizaram experiências únicas na 
cozinha para crianças de quatro a 
14 anos. No total, foram cerca de 
125 jovens participantes em oito 
oficinas ao longo da programação. 
Eles produziram bolos integrais, 
cookies, cupcakes e muitos outros 
quitutes.

Para o público adulto, reno-
mados chefs de cozinha ministra-
ram 10 aulas-show. Delas, partici-
param cerca de 400 pessoas. Além 
disso, 15 cursos de degustação 
com vinícolas da região serrana 
puderam aperfeiçoar o paladar 
de mais de 600 interessados em 
imergir no mundo do vinho. A ini-
ciativa teve apoio da Cooperativa 
Santa Clara, Orquídea Alimentos 
e Italínea Móveis Planejados. A 
realização foi do Senac Gastrono-
mia.
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Outra importante contribuição foi o incentivo ao empreendedorismo, com destaque para projetos como a agroindústria familiar, que 
teve mais de 60 expositores

A feira contribuiu, mais uma vez, para fomentar o desenvolvimento econômico da regiãoForam movimentados R$ 40 milhões em negócios durante os 11 dias de programação
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O Ministério da Saúde quer 
que todos os municípios brasi-
leiros atinjam a meta de 95% de 
crianças vacinadas contra a pa-
ralisia infantil. O alerta veio após 
uma criança não vacinada na Ve-
nezuela contrair o vírus da polio-
mielite no início do mês. Toda a 
América Latina, inclusive o Brasil, 
recebeu certificado de erradicação 
da doença em 1994.

Atualmente, a média de co-
bertura contra a poliomielite está 
em 77,5% de crianças vacinadas. 
No entanto, a literatura científica 
postula que campanhas de vaci-
nação precisam atingir ao menos 
95% do público-alvo para que uma 
doença fique sob controle.

Hoje, a vacina da poliomieli-
te é admistrada em duas fases: na 
primeira, é dada três doses da va-
cina inativada (aos dois, aos qua-
tro e aos seis meses). Na segunda 
fase, crianças recebem a vacina 
oral contra a paralisia infantil aos 
15 meses e aos 4 anos.

O governo brasileiro espera 
que a meta seja atingida tanto na 
vacinação de rotina (a vacina con-
tra a poliomielite é oferecida o ano 
inteiro), quanto nas campanhas 
em que se faz um esforço adcional 
para chamar a atenção da popula-
ção. Neste ano, a campanha contra 
a poliomielite será feita entre 6 e 

Ministério Público Federal 
(MPF) ajuizou uma ação civil pú-
blica, com pedido de liminar, para 
que a substância fosfoetanolamina 
sintética, popularmente conheci-
da como a “pílula do câncer”, seja 
reconhecida como suplemento ali-
mentar.

Também solicita que sua pro-
dução, comercialização ou mesmo 
importação sejam liberadas em 
todo o território nacional. A ação 
foi ajuizada em Uberlândia (MG).

A fosfoetanolamina sintética 
começou a ser estudada no Ins-
tituto de Química de São Carlos 
(IQSC) da Universidade de São 
Paulo (USP), pelo pesquisador 
Gilberto Chierice, hoje aposen-
tado. Apesar de não terem sido 
testadas cientificamente em seres 
humanos, as cápsulas eram en-

O chá-verde é originário das 
folhas Camellia sinensis. Essa 
planta tem origem chinesa e foi 
descoberta pelos monges budis-
tas japoneses. O chá é uma bebida 
milenar que atrai cada vez mais 
consumidores por suas proprie-
dades, aroma e sabor.

A ciência comprova suas pro-
priedades terapêuticas e cosméti-
cas. Rico em flavonoides, substân-
cias antioxidantes que favorecem 
a neutralização dos radicais livres 
responsáveis pelo envelhecimento 
celular, faz bem para a pele, sen-

O tratamento para osteoporo-
se é voltado para o fortalecimento 
dos ossos. O médico poderá indicar 
o uso de medicamentos, mas a prá-
tica regular de exercícios físicos e 
o aumento do consumo de alimen-
tos ricos em cálcio e vitamina D 
também são recomendações a se-
rem seguidas.

A osteoporose não tem cura 
mas é possível melhorar a massa 
óssea deixando os ossos mais for-
tes e com menos risco de fratura 
ao realizar o tratamento com re-
médios, alimentação e exercícios 
que devem ser feitos por toda vida. 

Remédios
Os remédios para osteoporo-

se devem ser tomados diariamen-
te quando indicados pelo clínico 
geral, ginecologista ou geriatra e 
podem ser: 

Calcitonina na forma injetável 
ou inalatória: impede que os níveis 

Brasil quer meta de 95% de vacinação contra 
paralisia infantil após caso na Venezuela
Criança de comunidade indígena venezuelana contraiu doença erradicada das Américas desde 1994. 
Hoje, média de cobertura vacinal da poliomielite no país está em 77%

O alerta veio após uma criança não vacinada na Venezuela contrair o vírus da poliomielite 
no início do mês

24 de agosto.
O alerta do Ministério da 

Saúde é especialmente importan-
te porque o Brasil já sofreu recen-
temente a reintrodução de doen-
ças que já estavam eliminadas do 
território. Esse ano, por exemplo, 
Roraima teve casos de sarampo 
importados da Venezuela. O sa-
rampo já havia sido eliminado do 
país em 2016.

Entidades também reforça-

ram o alerta do Ministério da Saú-
de para que a doença não volte ao 
país.

A Venezuela vive uma forte 
crise econômica, que tem abalado 
o setor de saúde. Em informe so-
bre o caso na Venezuela, a OPAS 
detalhou que a criança é residente 
de uma comunidade indígena no 
estado de Delta Amacuro, onde 
prevalecem condições de extrema 
pobreza.

O tratamento da osteoporose para fortalecer os ossos  
de cálcio fiquem muito elevados na 
corrente sanguínea;

Ranelato de estrôncio: au-
menta a formação óssea;

Teriparatida na forma injetá-
vel: reduz o risco de fraturas ósse-
as;

Suplemento de cálcio e vita-
mina D: como este por exemplo: 
Suplemento de cálcio e vitamina 
D.

O uso destes remédios é indi-
cado especialmente para o trata-
mento da osteoporose em mulhe-
res durante ou após a menopausa 
ou em homens que tenham elevada 
perda óssea. 

Exercícios 
A atividade física é uma óti-

ma aliada para fortalecer os ossos 
porque favorece a entrada do cál-
cio nos ossos e o exercício mais 
indicado é a musculação, embora 
a fisioterapia para osteoporose seja 

uma excelente estratégia pois esti-
mula a formação óssea e fortalece 
os músculos e articulações melho-
rando o equilíbrio e a coordenação 
motora. As sessões podem ser re-
alizadas 2 ou 3 vezes por semana 
e poderão ser utilizados diversos 
equipamentos para dinamizar o 
tratamento e atingir o objetivo es-
perado.

Tratamento para osteo-
porose no homem

O tratamento para osteoporo-
se masculina pode ser feito através 
da toma de cálcio e vitamina D mas 
em alguns casos, o médico poderá 
indicar o uso de medicamentos 
como bisfosfonatos (Alendronato) 
ou Teriparatida.

Em homens que apresentam 
hipogonadismo o uso da testoste-
rona pode ser útil, pois este é um 
dos fatores de risco da osteoporose 
que pode ser controlado. 

Alimentação 
O tratamento nutricional para 

osteoporose pode ser feito através 
de uma alimentação rica em cálcio. 
Boas dicas são adicionar queijo ra-
lado, amêndoa ou creme de leite às 
refeições, se for possível, e nos lan-
ches dar preferência aos iogurtes 
enriquecidos com vitamina D, por 
exemplo. 

No entanto, a dieta para oste-
oporose não exclui a necessidade 
da ingestão dos medicamentos re-
ceitados pelo médico e fisioterapia.

A fim de controlar a perda de massa óssea o médico poderá solicitar uma densitometria 
óssea a cada 1 ou 2 anos, a fim de ajustar a dose do medicamento

Chá verde emagrece e previne o câncer
do mais eficaz que os carotenos 
e as vitaminas C e E, que atuam 
contra as rugas precoces. Pode 
diminuir as taxas de colesterol, 
ativar o sistema imunológico e 
prevenir contra o câncer.

Dentre seus vários benefíci-
os para a saúde, as propriedades 
do chá-verde também estão liga-
das ao emagrecimento. Segundo 
estudo, o extrato do chá-verde 
aumenta o gasto energético, a 
oxidação de gordura e é desin-
toxicante, por possuir efeitos di-
uréticos.

Dentre seus vários benefícios para a saúde, as propriedades do chá-verde também estão 
ligadas ao emagrecimento

MPF pede que ‘pílula do câncer’ seja 
reconhecida como suplemento alimentar 
e tenha comercialização liberada no país

tregues de graça a pacientes com 
câncer por mais de 20 anos.

A substância, conhecida pela 
ciência desde 1939, é produzida 
naturalmente pelo corpo humano 
e está presente no leite materno. 
A 3ª Vara Federal de Uberlândia 
recebeu a liminar e intimou o Mu-
nicípio de Uberlândia, a Agência 
Nacional de Vigilância Sanitária 
(Anvisa), a União Federal e o Es-
tado de Minas Gerais para pro-
nunciarem sobre a ação.

Na liminar, o procurador da 
República, Cléber Eustáquio Ne-
ves, solicita que:

a União e a Anvisa sejam im-
pedidas de criar obstáculos ao re-
gistro, à produção, à distribuição 
e à comercialização da substância, 
abstendo-se, inclusive, de aplicar 
qualquer tipo de sanção.

a Anvisa seja obrigada a pro-
mover a regulamentação da Lei 
nº 13.269/2016, dentro do prazo 
de 30 dias, devendo publicar ato 
normativo reconhecendo a fos-
foetanolamina como suplemento 
alimentar, autorizando-se a sua 
produção, comercialização, distri-
buição e aquisição em todo terri-
tório nacional.

a União, a Anvisa, o Estado 
de Minas Gerais e o município de 
Uberlândia adotem todas as me-
didas administrativas necessárias 
para que, no prazo de 90 dias, a 
substância Fosfoetanolamina sin-
tética seja disponibilizada no Sis-
tema Único de Saúde (SUS) para 
todos os pacientes que tenham in-
dicação de recebê-la.

A substância, conhecida pela ciência des-
de 1939, é produzida naturalmente pelo 
corpo humano e está presente no leite 
materno
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A infecção urinária é uma 
patologia que afeta qualquer par-
te do aparelho urinário, desde os 
rins, a bexiga, até a uretra. É de-
corrente da presença de agentes 
infecciosos em alguma parte do 
sistema urinário, sendo que quan-
do afeta os rins, recebe o nome 
de pielonefrite; quando acomete 
a bexiga, é chamada de cistite; 
quando atinge a uretra, recebe o 
nome de uretrite.

Embora possa afetar indiví-
duos de ambos os sexos e de to-
das as idades, é mais comumente 
observada em mulheres. Todavia, 
essa relação é invertida durante o 
primeiro ano de vida, quando esta 
patologia é mais comum em meni-
nos.

A infecção urinária afeta mu-
lheres com maior frequência devi-
do a fatores anatômicos, uma vez 
que a uretra desemboca próximo 
à entrada da vagina, local onde 
a flora bacteriana é abundante. 
Outro ponto que auxilia na ocor-
rência desse tipo de infecção é o 
hábito de higiene após defecar ou 
urinar, levando o papel higiênico 
na direção ânus-vagina, facilitan-
do a migração de bactérias intesti-
nais até a vulva. Além disso, a ure-
tra feminina é muito mais curta 
quando comparada com a mascu-
lina, facilitando o caminho desses 
microrganismos até a bexiga. A 
estase urinária também é um fator 
importante no desenvolvimento de 
infecções urinárias, já que a urina 
estagnada contribui com a proli-
feração bacteriana.

Outros fatores que 
colaboram para o 
aparecimento de 
infecções urinárias 
Gravidez, pois nessa época 

da vida da mulher, há uma dimi-
nuição da defesa do organismo da 
mesma, bem como aumento do 
hormônio progesterona, que causa 
um relaxamento maior da bexiga, 
favorecendo a estase urinária;

Diabetes;
Climatério;
Obstrução urinária, quando 

algum fator está impedindo o flu-
xo urinário;

Inserção de corpos estranhos 
na uretra, pois estes podem car-
regar bactérias para o interior do 
trato urinário;

Indispensável para o bom fun-
cionamento do organismo, a água 
é fonte de vida e deve ser consu-
mida diariamente. O que poucos 
comentam, no entanto, são os pos-
síveis benefícios do hábito de be-
ber água com gás. Ou será que ela 
faz mal?

Resultado do processo de gas-
eificação, em que é acrescido dióx-
ido de carbono, a água gaseificada 
é a opção de muitas pessoas para 
matar a sede. Ela também é um 
dos ingredientes básicos para o 
preparo de refrigerantes caseiros, 
drinques e outras opções refres-
cantes.

Vantagens da água 
com gás

Optar por água com gás não 
é uma escolha prejudicial. Ela 
mantém os mesmos benefícios da 
opção não gaseificada. “ Os nu-
trientes presentes na água min-
eral com gás e os da sem gás são 
os mesmos. Ambas não possuem 
calorias”, destaca a nutricionista 
Giovanna Stefani.

Para quem enfrenta aque-
la sensação de inchaço após o al-
moço, a bebida pode se tornar uma 
alternativa aos remédios para azia 
e má digestão. “Em casos de indi-
gestão, a água com gás pode até 
ajudar, já que faz arrotar, aliviando 
a pressão no abdômen”, afirma a 
especialista. Ainda assim, ela deve 
ser consumida com mais cuidado 
por quem tem problemas gastro-
intestinais: “Em excesso, pode ir-
ritar a mucosa do estômago”.

Cientistas do mundo inteiro 
vêm comprovando os benefícios da 

Água com gás auxilia na digestão 
e é benéfica para a saúde

água com gás. Pesquisadores da 
Universidade de Hyogo, no Japão, 
identificaram o poder de sacie-
dade assegurado pela bebida. De 
acordo com os dados obtidos, o 
consumo em jejum garante a lib-
eração de gases. Com a dilatação 
do estômago, isso diminui a von-
tade de comer além do necessário.

Já na Grã-Bretanha, cientistas 
verificaram os poderes do líquido 
no tratamento da gastroenterite 
aguda infantil. Foi constatado que 
a bebida contém menores índices 
de sódio e potássio, quando com-
parada aos sais de reidratação 
vendidos em farmácias. Assim, a 
água gaseificada se torna uma boa 
opção para crianças em quadro de 
desidratação.

Beba água sempre
Consumir água é uma regra. 

Para não exagerar - e até variar 
um pouco o cardápio -, você pode 
intercalar copos de água gaseifi-
cada e da versão natural ao longo 
do dia. Se quiser, aposte na aro-
matização. “A água com gás pode 
ser substituta de refrigerantes. 
Uma boa dica é aromatizar a água 
com, por exemplo, hortelã, limão, 
raspas de laranja ou gengibre”, 
lembra a nutricionista.

É preciso beber cerca de dois 
litros por dia, conforme as neces-
sidades do organismo da pessoa. 
Se você tem dificuldade para bater 
a meta diária, pode recorrer à tec-
nologia. “Hoje já existem aplica-
tivos para o celular que emitem 
avisos na hora de beber água, as-
sim evitamos esquecimentos”, in-
dica Giovanna.

Para quem enfrenta aquela sensação de inchaço após o almoço, a bebida pode se tornar 
uma alternativa aos remédios para azia e má digestão

As causas e tratamentos para 
a infecção urinária
Embora possa afetar indivíduos de ambos os sexos e de todas as idades, é mais comumente obser-
vada em mulheres  

O tratamento para combater a infecção urinária é feito por meio do uso de antibióticos, 
sendo este normalmente escolhido de acordo com o resultado da urocultura

Moléstias neurológicas, pois 
estas podem interferir no esvazia-
mento da bexiga;

Doenças sexualmente trans-
missíveis;

Infecções ginecológicas.
Dentre as manifestações clí-

nicas observadas em infecções do 
trato urinário estão:

Dor e ardência ao urinar;
Dificuldade para iniciar a 

micção;
Urgência miccional;
Vontade de urinar diversas 

vezes ao dia e em pequenas quan-
tidades;

Urina com mau odor e colora-
ção alterada;

Hematúria (urina com san-
gue) em certos casos.

Quando a infecção alcança o 
rim, o quadro é mais preocupante, 
podendo o paciente apresentar fe-
bre, calafrios, dor lombar, náuseas 
e êmese.

O diagnóstico é feito com 
base no quadro clínico apresen-
tado pelo paciente, juntamente 
com exame de urina, o qual pode 
evidenciar a presença de bactérias 
na urina e também outros sinais 
que auxiliam no diagnóstico. A 
urocultura também costuma ser 
solicitada, sendo que esta ajuda na 
identificação da bactéria causado-
ra da infecção.

O tratamento é feito por meio 
do uso de antibióticos, sendo este 
normalmente escolhido de acordo 

com o resultado da urocultura. A 
duração do tratamento varia de 
acordo com o tipo de infecção uri-
nária e o antibiótico de escolha. É 
de extrema importância que o tra-
tamento seja realizado por com-
pleto, de acordo com a prescrição 
do médico, para evitar recidivas.

A prevenção é feita 
através da adoção 
de algumas medidas
Ingestão de bastante líquido 

ao longo do dia;
Evitar reter urina, devendo 

urinar sempre que sentir necessi-
dade;

Praticar relações sexuais com 
proteção;

Urinar após as relações sexu-
ais;

Não utilizar antibióticos in-
discriminadamente.

Para as mulheres, 
outros cuidados 
também devem ser 
tomados
Limpar-se sempre de frente 

para trás, após utilizar o toalete;
Lavar a região perianal depois 

de evacuar;
Evitar o uso por longos perío-

dos de absorvente íntimo;
Evitar o uso constante de rou-

pas íntimas de tecido sintético.
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Autoridades de saúde dos 
EUA disseram nesta quinta-feira 
que houve uma alta expressiva em 
taxas de suicídio pelo país desde 
o início do século e pediram uma 
abordagem abrangente no trata-
mento da depressão. O relatório 
foi publicado na mesma semana 
em que celebridades como An-
thony Bourdain e Kate Spade co-
meteram suicídio.

A Reuters não conseguiu de-
terminar se Bourdain ou Spade 
faziam tratamento à base de me-
dicamentos.

O marido de Kate Spade, 
Andy Spade, disse em nota nes-
ta semana que a estilista sofria 
de depressão havia muitos anos e 
fazia um acompanhamento com 
seus médicos. Um representante 
de Andy Spade afirmou que ele 
não tinha mais comentários sobre 
o assunto neste sábado. Repre-
sentantes de Bourdain não foram 
encontrados imediatamente para 
comentários.

Com a disponibilidade de di-
versos anti-depressivos genéricos 
e baratos, muitos que oferecem 
apenas benefícios marginais, de-
senvolver medicamentos para de-
pressão é um desafio.

Farmacêuticas têm 140 tera-
pias em desenvolvimento mirando 
tratar doenças de saúde mental, 
incluindo 39 delas para o com-
bate à depressão, de acordo com 
o grupo comercial Produtores 
e Pesquisadores Farmacêuticos 
da América. O número é baixo 
se comparado com as 1100 dro-
gas experimentais de combate ao 
câncer, produzidas pela mesma 
indústria, e que podem receber 
alguns dos preços mais altos.

Silencioso, o glaucoma é uma 
doença ocular que atinge 60 mi-
lhões de pessoas em todo o mun-
do hoje, de acordo com a OMS 
(Organização Mundial da Saúde). 
O número, entretanto, deve au-
mentar consideravelmente nos 
próximos anos, segundo Cristiano 
Caixeta Umbelino, médico espe-
cialista em glaucoma do Departa-

Técnicas modernas revolucionam tratamento do Glaucoma
mento de Oftalmologia da Santa 
Casa de São Paulo e membro da 
Diretoria do Conselho Brasileiro 
de Oftalmologia.

No Brasil, hoje, são 2 milhões 
de pacientes. A estimativa é que, 
em 2020, serão 80 milhões de 
portadores da doença no mundo, 
sendo 11 milhões cegas nos dois 
olhos. O número cresce de uma 

forma muito alarmante, já que 
o glaucoma, embora não tenha 
cura, tem controle. Há técnicas 
bastante modernas que evitam a 
perda parcial de visão ou mesmo 
cegueira completa, consequências 
desenvolvidas apenas em quem 
apresenta a doença em graus mais 
avançados.

Glaucoma em detalhes
Em linhas gerais, o glaucoma 

se caracteriza por alterações na 
pressão dentro dos olhos. “Essas 
alterações causam danos no nervo 
óptico, que é a estrutura que con-
figura a qualidade visual que nós 
temos. O nervo óptico manda in-
formações para o cérebro para que 
se tenha uma qualidade melhor de 
visão”, diz o médico.

O mais afetado é aquele pa-
ciente acima dos 40 anos de idade, 
onde você vai ter uma incidência, 
na população geral, em torno de 
1%. Essa incidência aumenta com 
a faixa etária a cada década de 
vida. Acima dos 70 anos, a inci-
dência chega a quase 8% da popu-
lação.

A alteração na pressão intra-
ocular, de acordo com o médico, 
acontece de forma progressiva em 

pacientes predispostos. Além dos 
indivíduos com mais de 40 anos, 
fazem parte do grupo de risco os 
afrodescendentes, diabéticos e hi-
pertensos.

Existe uma produção de hu-
mor aquoso [um tipo de líquido] 
naturalmente presente dentro do 
nosso olho. E existe a necessida-
de de que esse líquido produzido 
diariamente seja escoado. Então, 
se há um determinado volume de 
produção, seu olho precisa drenar 
esse mesmo volume todo santo 
dia para que o líquido não eleve a 
pressão intraocular. A partir dos 
40 anos de idade, nos pacientes 
que são predispostos, é observado 
um pequeno excedente da produ-
ção em relação à sua drenagem.

Diagnóstico precoce
A grande preocupação dos 

médicos em relação ao glaucoma 
atualmente é o diagnóstico pre-
coce, já que muitos dos pacientes 
procuram o consultório oftalmo-
lógico somente diante do apareci-
mento dos sintomas, o que ocorre 
quando a doença se encontra em 
estágio mais avançado.

O diagnóstico precoce é mui-
to importante para restringir o 

avanço da doença, por isso a rea-
lização de exames regulares com 
oftalmologistas é fundamental. 
Na fase avançada, geralmente, o 
paciente vai perceber uma baixa 
visual e uma restrição de campo 
periférico. Um exemplo: eu vejo 
um quadro, eu consigo perceber 
todos os detalhes dessa obra de 
arte, mas não enxergo a parede em 
volta. Em alguns casos, quando o 
paciente tem um desequilíbrio im-
portante da pressão ocular, pode 
chegar a ter dor de cabeça e até 
dor ocular.

Remédios e procedi-
mentos modernos

Nos dias de hoje, a principal 
forma de tratamento para pacien-
tes com glaucoma já diagnosticado 
é o controle da pressão intraocu-
lar por meio dos colírios, explica 
Paulo Augusto de Arruda Mello, 
professor titular de oftalmologia 
da Escola Paulista de Medicina, da 
Unifesp (Universidade Federal de 
São Paulo). Nas últimas décadas, 
esses medicamentos passaram a 
combinar princípios ativos que 
tanto diminuem a produção do 
humor aquoso quanto melhoram a 
drenagem dentro dos olhos.Em linhas gerais, o glaucoma se caracteriza por alterações na pressão dentro dos olhos

Alta em suicídios nos EUA alerta para necessidade de novos tratamentos para a depressão
Pesquisadores dizem que essa é uma área complicada de desenvolvimento e que foi abandonada pelas grandes empresas farmacêuticas

“A psiquiatria se tornou uma 
área desfavorável ao investimen-
to”, disse Harry Tracy, cuja news-
letter NeuroPerspective acompa-
nha desenvolvimento de drogas 
para tratamentos de problemas 
psiquiátricos. “Seguradoras di-
zem ‘por que deveríamos pagar 
mais por um novo tratamento?’”.

Alguns dizem que drogas 
anti-depressivas demoram muito 
para se tornarem eficientes, isso 
quando funcionam.

Cerca de metade das pessoas 
com depressão não respondem às 
atuais terapias, disse o Dr. Hus-
seini Manji, diretor global de 
Neurociências na Janssen, unida-

de da Johnson & Johnson.
O desenvolvimento de anti-

-depressivos é arriscado. Pacien-
tes em testes clínicos normalmen-
te mostram uma grande resposta 
placebo, mascarando a eficácia do 
medicamento que é testado. Além 
disso, uma vez aprovados, os anti-
-depressivos requerem uma gran-
de estratégia de vendas para che-
garem a psiquiatras e provedores 
de cuidados primários.

Outro impedimento é a di-
ficuldade de conduzir pesquisas 
iniciais em animais para formar 
uma base para testes em pessoas.

“Isso foi um grande desafio 
para traduzir para testes clínicos 

em humanos”, disse Caroline Ko, 
líder do projeto NewCures, um 
programa formado na Universi-
dade Northwestern que busca re-
duzir o risco de investimentos em 
tratamentos para depressão, do-
res, Parkinson e outras doenças.

A J&J é a única grande em-
presa farmacêutica fazendo um 
grande investimento em um novo 
anti-depressivo, disse Tracy. Ou-
tros players menores incluem a 
Sage Therapeutics, que espera 
uma decisão das agências regula-
doras norte-americanas sobre um 
tratamento para a depressão pós-
-parto até o final do ano.

A Esketamina da J&J é fo-

cada em depressão resistente a 
tratamentos. É uma droga simi-
lar à ketamina, que é usada como 
anestésico e para aliviar dores, e 
muitas vezes abusada como uma 
droga recreativa com o apelido de 
“Special K”.

A empresa espera pedir a 
aprovação da esketamina, um 
spray nasal de ação rápida, na 
Administração de Drogas e Ali-
mentos dos EUA (FDA) ainda este 
ano.

“Os anti-depressivos comuns 
podem levar semanas para funcio-
nar. Eles realmente não são úteis 
em uma situação de crise”, disse 
Carla Canuso, que lidera os es-
forços da J&J para testar a droga 
em pessoas consideradas em risco 
iminente de suicídio, que é comu-
mente associado à depressão.

A Allergan Plc está desen-
volvendo o rapastinel, um anti-
-depressivo intravenoso de ação 
rápido adquirido pela companhia 
em 2015.

A droga foi designada como 
um avanço terapêutico na FDA, 
e seus resultados de testes clíni-
cos são esperados para o início de 
2019. No mês passado, a compa-
nhia adquiriu uma outra droga 
anti-depressiva de seu colabora-
dor Aptinyx.

Dra. Julie Goldstein Grumet, 
especialista em Saúde comporta-
mental do Centro de Pesquisa e 
Prevenção ao Suicídio, disse que 
122 pessoas tiraram suas vidas por 
suicídio por dia na semana passa-
da. Muitas nunca foram diagnos-
ticadas com doenças mentais.

“Estamos perdendo oportu-
nidades de testar pessoas para o 
risco de suicídio”, disse.

Farmacêuticas têm 140 terapias em desenvolvimento mirando tratar doenças de saúde mental, incluindo 39 delas para o combate à 
depressão, de acordo com o grupo comercial Produtores e Pesquisadores Farmacêuticos da América
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A equipe sub-17 do Bento 
Gonçalves Futsal empatou fora 
de casa com o SER Alvorada 
pelo placar de 6 a 6, em partida 
eletrizante realizada na manhã 
de sábado, dia 16, em Alvorada, 
pelo Estadual da categoria. Com 
o resultado, a equipe comanda-
da pelo técnico Bernardo Marini 
chegou aos 4 pontos na com-
petição, somando seu primeiro 
ponto fora de casa. 

O BGF saiu ganhando com 
gol de Henrique, logo no início 
da partida, porém os donos da 
casa conseguiram virar o jogo 
no primeiro tempo, terminando 
a etapa inicial com placar de 2 
a 1. No segundo tempo, o BGF 

A medida da atuação de um 
clube vai muito além de seu de-
sempenho dentro das quatro linhas 
do gramado, e está relacionada, 
também, à responsabilidade social 
que ele exercita junto à comuni-
dade onde está inserido. O Espor-
tivo, entende bem esse comprom-
isso: acredita e trabalha de forma 
contínua no desafio de formar ci-
dadãos por meio do esporte. Exem-
plo disso são os projetos desenvolv-
idos com as categorias de base.

Muito mais do que celeiro de 
jogadores para a equipe profis-
sional, a iniciativa contribui de 
forma prática com a promoção do 
bem-estar social, integrando jov-
ens talentos e mostrando-lhes que 
há alternativas para quem almeja 
um futuro promissor. A base do 
Clube Esportivo é, atualmente, 
referência em Bento Gonçalves 
e região. Ali estão concentradas 
150 crianças de 6 a 15 anos, que 
frequentam a escola do clube, e 30 
jovens na categoria sub 17.    

Além de incentivar o talento 
futebolístico da garotada, o tra-
balho visa a formação de cidadãos 
íntegros e preparados para o con-
vívio social. “Essa iniciativa logo 
começou a ser mais do que apenas 
futebol. O projeto entrou na vida 
desses meninos como uma opor-
tunidade de adquirem senso de 
organização, de responsabilidade, 
de respeito e de comprometimen-
to com algo maior. Em muitos ca-
sos, está ligado à esperança de que 
existem, sim, outros caminhos a 
seguir”, diz o presidente do clube, 
Anderson Zanella.

Como funcionam 
as categorias e 
suas rotinas   
Quem pretende fazer parte 

das categorias de base do Esportivo 
precisa de disposição para encarar 
uma rotina regrada de treinamen-
tos. Ao ingressar no projeto, os 
jovens são organizados conforme a 
idade em divisões que são do Sub 
6 ao Sub 17. Logo passam a cum-
prir uma agenda de compromissos 
no clube, com treinos pelo menos 
duas vezes por semana, no Estádio 

Esportivo aposta na formação de jovens por meio das categorias de base
Objetivo do clube é ir além da simples formação profissional, contribuindo para o desenvolvimento pessoal dos jovens. No total, são 180 crianças e adolescentes atuando 
nas categorias de base     

da Montanha (na Av. Osvaldo Ara-
nha). São cerca de cinco horas de 
atividade que ocorrem sempre no 
turno oposto ao das aulas – estar 
estudando é requisito indispensáv-
el para integrar o grupo. Essa 
regra contribui para estimular o 
desenvolvimento dos atletas na es-
cola.

Os jogadores mirins têm 
uma agenda que valoriza o cum-
primento de obrigações e re-
sponsabilidades, ajudando-os a se 
transformarem em cidadãos mais 
disciplinados. Uma das recom-
pensas por esse esforço vem com a 
participação em competições locais 
e estaduais. Durante essas ativi-
dades, o clube oferece aos atletas 
subsídio em alimentação e trans-
porte. Atualmente, as categorias 
sub 10, sub 11, sub 12, sub 13, 
sub 14 e sub 15 disputam o “Es-
tadual Inovação de Futebol”. Já o 
“Campeonato SESC de Futebol de 
Base” tem a participação das cate-
gorias sub 14 e sub 16. 

De olho no futuro  
Quando chegam ao sub 17, os 

atletas são avaliados e capacitados 
para o ingresso em uma possível 
carreira profissional. Por isso, os 
nascidos nos anos de 2001 e 2002 
têm treinamentos diários no turno 
da tarde, das 13h30 às 16h30. Essa 
categoria, atualmente, disputa o 
campeonato estadual de juvenil A, 
da Federação Gaúcha de Futebol. 
Para eles, há também o auxílio de 
hospedagem e alimentação. Hoje, 
são cerca de 15 adolescentes que 
residem no alojamento alviazul – 
alguns deles vindos de outras ci-
dades em busca de oportunidades 
no clube bento-gonçalvense.  

O ingresso no clube
Os jovens interessados em 

participar da escolinha devem 
fazer a matrícula na secretaria do 
clube, acompanhados de pais ou 
responsáveis. O período da cham-
ada “peneira”, onde são feitas se-
leções mais amplas para a catego-
ria sub 17, é no início do mês de 
fevereiro de cada ano. Há uma série 
de documentos necessários para a 

inscrição, como atestado médico e 
de escolaridade, além do pagamen-
to de uma taxa de inscrição e de 
mensalidade.

Esportivo sub-17
vence o Pinheiros 
fora de casa  
O Esportivo sub-17 conquis-

tou a quarta vitória no Campe-
onato Gaúcho Juvenil de 2018. 
Enfrentando o Pinheiros fora de 
casa, na tarde de sábado, dia 16, 
em Taquari, a equipe comanda-
da por Márcio Ebert venceu pelo 
placar de 2 a 1, com gol marcado 
nos minutos finais de partida, au-
mentando a distância em relação às 
equipes de fora da zona de classifi-
cação do grupo B do campeonato.  

O Alviazul controlou boa par-
te do jogo, dominando as ações da 
partida. Logo aos 15 minutos de 
jogo, em boa triangulação do siste-
ma ofensivo, Adrian finalizou cru-
zado para abrir o placar da partida 
a favor dos visitantes, 1 a 0 Espor-
tivo. Ainda na primeira etapa, no 
primeiro escanteio dos adversári-
os, o Pinheiros empatou a partida, 
deixando tudo igual no marcador, 
1 a 1.

No segundo tempo, o Es-

BGF- sub 17 conquista empate fora de casa
Equipe bento-gonçalvense ficou no empate em 6 a 6 com a SER 
Alvorada

voltou a ficar na frente do placar, 
conseguindo construir uma am-
pla vantagem com três gols de 
Henrique e um de Vitinho, 5 a 
2. Entretanto, o SER Alvorada 
reagiu na partida e chegaram ao 
empate. O BGF voltou à frente 
do placar com Juninho, porém 
a equipe da casa novamente em-
patou, terminando o jogo com 
placar de 6 a 6. 

A equipe de Bento ocupa até 
então a 14ª colocação na classi-
ficação geral do campeonato. Na 
próxima rodada, o BGF visita o 
UJR, na segunda-feira, às 15h30, 
em novo Hamburgo, em partida 
antecipada da 12ª rodada, válida 
já pelo returno da competição.

portivo continuou pressionando, 
possuindo maior volume de jogo. 
O Pinheiros, por sua vez, aprovei-
tava as bolas paradas para chegar 
com perigo ao ataque. Próximo 
dos 30 minutos de jogo, o zague-
iro Matheus do Esportivo foi ex-
pulso, deixando a equipe Alviazul 
em desvantagem numérica dentro 
das quatro linhas. Os donos da casa 
pressionaram nos minutos finais de 
jogo, entretanto, no último lance 
de jogo, em belo passe de Nathan, 
Lucas Alessi recebeu por entre a 

defesa adversária, finalizando na 
saída do goleiro adversário para 
decretar a vitória do Esportivo 
pelo placar de 2 a 1.

Com o resultado, o Esportivo 
chega aos 14 pontos conquistados 
na competição, abrindo uma van-
tagem de seis pontos em relação ao 
Cruzeiro, primeira equipe fora da 
zona de classificação. Na próxima 
rodada, a equipe de Márcio Ebert 
recebe o Progresso de Pelotas, no 
sábado, dia 23, às 15h, no Estádio 
Montanha dos Vinhedos.    

Ao ingressar no projeto, os jovens são organizados conforme a idade em divisões que 
são do Sub 6 ao Sub 17 

Muito mais do que celeiro de jogadores para a equipe profissional, a iniciativa contribui de forma prática com a promoção do bem-estar 
social

O Esportivo tem 150 crianças de 6 a 15 anos, que frequentam a escola do clube, e 30 
jovens na categoria sub 17

São cerca de cinco horas de atividade que 
ocorrem sempre no turno oposto ao das 
aulas



Jornal Gazeta - 19 de junho de 201814 Esporte

O Farrapos é uma das princi-
pais equipes do rugby gaúcho, e 
no último sábado, dia 16, provou 
mais uma vez ser uma equipe de 
destaque. A equipe conquistou 
uma expressiva vitória sobre o 
rival Charrua pelo placar de 45 a 
3, conquistando o nono título se-
guido do Campeonato Gaúcho de 
Rugby.

Com grande atuação ofensiva, 
o Farrapos dominou os 80 minu-
tos de jogo, controlando as ações 
da partida e atacando intensa-
mente o adversário. Nos primeiros 
minutos, após scrum   próximo da 
linha de ingoal, o Farrapos levou 
a melhor, saindo em velocidade 
com Daian, adentrando a defesa 
do Charrua para marcar o pri-
meiro try da partida. O Charrua 
diminuiu logo depois com penal, 
porém o Farrapos voltou a ampliar 
a vantagem com try de Rudi, após 
moul formado na extrema esquer-
da do campo, 14 a 13. Ainda na 
primeira etapa, o Farrapos teve 
um atleta expulso após confusão, 
deixando a equipe Alviverde com 
um a menos. 

No segundo tempo, apesar da 
desvantagem numérica dentro das 
quatro linhas, o Farrapos manteve 
a regularidade dentro de campo e 
continuou pressionando os adver-
sários. Com jogadas em velocida-

Foi com o termômetro baten-
do nos 3ºC que a ACBF voltou a 
liderar a Liga Gaúcha. Na noite de 
sexta-feira,15, o time laranja go-
leou o Parobé por 5x1 e voltou ao 
topo da tabela do Estadual.

A equipe da Capital Nacio-
nal do Futsal começou criando as 
primeiras chances e não demorou 
muito para as redes balançarem. 
Aos 7min30s, Felipe Valério abriu 
o placar. Pouco depois ele marcou 
mais uma vez, quando arriscou o 
chute de longe, contando com o 
desvio no meio do caminho e acer-
tou o gol.

Na segunda etapa, a ACBF 
seguiu com a superioridade em 

A BGF foi superada pelo 
América de Tapera, fora de casa, 
pelo placar de 4 a 1, em partida 
realizada na noite de sábado, dia 
16, válida pela 5ª rodada da Liga 

ACBF goleou o Parobé pela Liga Gaúcha
quadra. Aos 6 minutos, Felipe dos 
Santos recebeu o passe de Valdin 
e fez 3x0. 

Os visitantes conseguiram 
descontar com o gol de Haap. O 
Parobé tentou reagir jogando com 
goleiro-linha, mas faltando um 
minuto para o fim, Douglinhas 
viu o gol vazio, chutou e fez 4x1. 
Pouco depois da saída de bola, o 
goleiro Henrique retomou a posse 
e chutou por cobertura para com-
pletar a goleada.

A ACBF voltou a liderar a 
Liga Gaúcha com 13 pontos em 
seis jogos. A próxima partida será 
na terça-feira contra o Uruguaia-
nense, na Fronteira do Estado.

Com a vitória, equipe de Carlos Barbosa voltou ao topo da tabela de classificação 

 A equipe da Capital Nacional do Futsal começou criando as primeiras chances e não 
demorou muito para as redes balançarem

A ACBF tem 13 pontos em seis jogos disputados

Farrapos vence o Charrua e conquista nono 
título consecutivo do Campeonato Gaúcho
Equipe Alviverde derrotou o rival pelo placar de 45 a 3 e levantou a taça pela nona vez seguida

de e aproveitando os buracos na 
defesa da equipe porto-alegrense, 
o Farrapos seguiu aumentando a 
vantagem no placar da partida 
com tries de Lafa, Duda, Erick e 
Willian Civardi, decretando a vi-
tória pelo placar 45 a 3, levantan-
do mais um título gaúcho para a 
história do clube. 

Agora, a equipe comandada 
pelo técnico Javier Cardozo di-
reciona o seu foco para o Cam-
peonato Brasileiro de Rugby - o 
Super 16 de 2018. A competição 
nacional tem previsão para início 
no mês de julho. O Farrapos está 
no grupo D ao lado de Charrua-

-RS, San Diego-RS e Desterro-
-SC.   

Além da final da primeira di-
visão, o Estádio da Montanha foi 
palco da final da segunda divisão. 
O Guaíba conquistou a vitória 
sobre o Antíqua de Pelotas pelo 
placar de 27 a 5, e conquistou o 
título.  

Final - CGR XV 2018
Farrapos 45 x 3 Charrua
3º lugar: Serra Gaúcha 56 x 

19 San Diego

Final - 2ª divisão
Guaíba 27 x 5 Antíqua

Com grande atuação ofensiva, o Farrapos dominou os 80 minutos de jogo, controlando as 
ações da partida e atacando intensamente o adversário

BGF sofre derrota em Tapera

A equipe de Vaner Flores vai em busca da recuperação na próxima rodada. O BGF enfren-
ta em seus domínios a Assoeva

Gaúcha de Futsal, a qual havia 
sido adiada. Com o resultado, a 
equipe segue sem vencer na com-
petição estadual. 

 Logo no início da partida, os 

donos da casa abriram o placar 
com gol de Mateus Gaúcho, inau-
gurando o marcador da partida. 
O BGF conseguiu equilibrar as 
ações da partida, porém, faltan-
do pouco menos de dois minutos 
para o término da etapa inicial, 
Gabriel Gurgel ampliou para os 
donos da casa, 2 a 0. No segundo 
tempo, o América fez o terceiro, 
mas o BGF reagiu na partida e 
conseguiu diminuir com gol de 
Biscui. Após o gol, o BGF se jogou 
para o ataque em busca do empa-
te, mas não conseguiu balançar 
novamente as redes. O América 
voltou a marcar com Marquinho, 
terminando o jogo com placar de 
4 a 1. 

 A equipe de Vaner Flores 
vai em busca da recuperação na 
próxima rodada. O BGF enfren-
ta em seus domínios a Assoeva, 
na terça-feira, dia 26, às 21h, no 
Ginásio do Sest Senat, em Bento 
Gonçalves. 

Com o resultado, a equipe segue sem vencer na competição estadual
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Um homem foi preso no início 
da noite de quinta-Feira (14), depois 
que o Centro Integrado de Opera-
ções de Bento Gonçalves, da Brigada 
Militar, recebeu informações sobre 
duas ocorrências de roubo na Rua 
Fortaleza,no bairro Botafogo. O pri-
meiro caso aconteceu em um estabe-

Um homem, de 58 anos, foi 
preso por volta das 11h da man-
hã de domingo (17) pela equipe da 
Polícia Rodoviária Federal (PRF), 
em Carlos Barbosa. Natural de 
Vacaria, ele estava foragido da 

Foragido de Alvorada preso na BR-470
Justiça e é autor de um homicídio 
em Alvorada, na região metro-
politana, em 1999. Após a prisão, 
o mesmo foi levado à polícia ju-
diciária de Bento Gonçalves para 
os procedimentos cabíveis.

Homem foi autor de homicídio em 1999

Apesar de ser reconhecido por vítima, suspeito de 
dois roubos é liberado após a prisão

lecimento comercial e a segundo foi 
um roubo a pedestre. Os dois foram 
praticados por uma dupla que tripu-
lava uma motocicleta vermelha.

Uma guarnição do Pelotão de 
Operações Especial (POE) durante 
buscas na Rua Balduíno Alegretti, 
no bairro Municípal, abordou A. D. 

Na manhã desta segunda-fei-
ra (18), a Brigada Militar de Santa 
Tereza, em abordagens a indivídu-
os suspeitos circulando pela cidade, 
prendeu um foragido do Presídio 
Estadual de Bento Gonçalves.

Identificado como C.M. G, de 
50 anos, o homem se encontrava 
foragido desde o dia 29 de abril, 
quando violou a tornozeleira ele-
trônica. O acusado foi preso e 
conduzido até o plantão da Policia 
Civil de Bento Gonçalves. O foragi-
do tem antecedentes por roubo (3 
vezes), furtos (4 vezes), homicídio, 
corrupção, desacato e ameaças.

Foragido do sistema 
prisional é preso em 
Santa Tereza

Charles Fantin, de 36 anos, 
morreu na segunda-feira (18). Ele 
ficou tetraplégico aos 20 anos, de-
pois de ser baleado em um assalto 
em julho de 2002, no Parque de 
Eventos da Fenavinho. O velório 
acontece na Capela São Luiz, no 
bairro Glória e o sepultamento 
está marcado para às 15h desta 
terça-feira (19), no cemitério de 
São Roque.

O caso
O crime aconteceu na noite do 

dia 26 de julho. Fantin estava com 
uma namorada dentro de um veí-
culo Corsa, no Parque de Eventos 
da Fenavinho quando um homem 
armado bateu no vidro do moto-
rista e anunciou o assalto. O jovem 
se assustou e ligou o automóvel, 
mas engatou a marcha ré e acabou 
batendo em uma árvore, fato que 
fez o criminoso atirar no pescoço 
da vítima.

O acusado, de 18 anos, que 
era foragido da Justiça, foi deti-
do pouco tempo depois em Rodeio 
Bonito. Ele confessou o crime e foi 
condenado a sete anos de prisão, 
porém ficou apenas dois anos deti-
do e atualmente está em liberdade.  

Morre Charles Fantin, baleado 
em assalto em 2002

Fantin sofreu sequelas ao ser baleado no 
pescoço

A Polícia Rodoviária Federal 
(PRF) confirma um atropelamento 
com óbito no km 213 da BR-470, 
em Bento Gonçalves, próximo ao 
posto do Hélio, km 213. Equipes 
da PRF estão no local atendendo a 
ocorrência.

Atropelamento com óbito na BR-470
dos S., 24 anos, sem antecedentes, 
que foi reconhecido por uma das 
testemunhas como o autor de um dos 
delitos. Diante do ocorrido, o indiví-
duo foi encaminhado até a Delegacia 
de Polícia de Pronto Atendimento 
(DPPA), sendo qualificado como 
suspeito do roubo e após liberado.

A idosa foi identificada como 
Maria Zanuzo Secco, de 74 anos. 
Ela estava em companhia de outra 
idosa e as duas seguiam para o Lo-
teamento Paim. O condutor do ca-
minhão fugiu do local sem prestar 
socorro.
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TEMPO LOCAL
Hoje
19/06

Qua
20/06

Qui
21/06

Geada ao 
amanhecer
índ. UV:  Moderado

Sol com nuvens
índ. UV:  Moderado

Sol com nuvens
índ. UV:  Moderado

CINEMA
Validade da programação: 15/06/2018 a 20/06/2018 
Sujeita a alterações sem aviso prévio.

Shopping Bento: 3055 2442
L’américa Shopping: 3454 1334
Salas tradicionais (2D): R$ 26,00 inteira e R$ 13,00 meia
Salas 3D : R$30,00 inteira e R$15,00 meia
Promoção: na terça-feira todos pagam meia entrada e no 
último sabado do mês valores únicos: R$ 20,00 inteira e 
R$ 10,00 meia

↑20°C
↓  4°C

↑ 22°C
↓   6°C

↑ 23°C
↓   9°C

encontra parceiros importan-
tes, como Chewbacca (Joonas 
Suotamo) e Lando Calrissian 
(Donald Glover), o proprietário 
original da Millennium Falcon.

Jurassic World:
Reino Ameaçado
18:30h - Dublado 3D
21:00h - Legendado 3D

Três anos após o fechamento do 
Jurassic Park, um vulcão pres-
tes a entrar em erupção põe em 
risco a vida na ilha Nublar. No 
local não há mais qualquer pre-
sença humana, com os dinossau-
ros vivendo livremente. Diante 
da situação, é preciso tomar 
uma decisão: deve-se retornar 
à ilha para salvar os animais ou 
abandoná-los para uma nova ex-
tinção? Decidida a resgatá-los, 
Claire (Bryce Dallas Howard) 
convoca Owen (Chris Pratt) a 
retornar à ilha com ela.

Shopping Bento

Vingadores:
Guerra Infinita
14:30h - Dublado 2D

A Abelhinha
Maya: O Filme
14:00h – Dublado 2D
18:30h – Dublado 2D

Jurassic World:
Reino Ameaçado
18:30h - Dublado 3D
21:00h - Dublado 3D

Não Se Aceitam 
Devoluções
16:00h - Nacional 2D
21:00h - Nacional 2D

Juca Valente (Leandro Hassum) 
é dono de um quiosque no lito-
ral de São Paulo e só quer saber 
de diversão. Eterno namorador, 
ele detesta grandes responsa-
bilidades e não pensa em ter 
nada sério com ninguém. Mas 
sua vida toma um rumo total-
mente diferente quando uma 
ex-namorada americana larga 
um bebê com ele e desaparece. 
Juca então parte para os Esta-
dos Unidos na intenção de de-
volver a criança, sem imaginar 
que começaria a gostar da ideia 
de ser pai.

L’américa Shopping

Gnomeu e 
Julieta - O 
Mistério do 
Jardim
13:45h - Dublado 2D
16:10h - Dublado 2D

Gnomeu e Julieta chegam em 
Londres, na Inglaterra, onde 
são encarregados como os novos 
responsáveis pela manutenção 
do jardim. A nova tarefa cria al-
guns atritos entre o casal, o que 
faz com que Gnomeu tente im-
pressioná-la com uma flor que 
remete ao início deles. O plano 
dá errado e, ao retornar para 
casa, Gnomeu e Julieta desco-
brem que todos os seus amigos 
gnomos desapareceram. Logo 
eles encontram Sherlock Gno-
mes, que está investigando o 
sumiço deles ao lado de seu fiel 
companheiro Watson.

Deadpool 2
18:30h - Dublado 2D

Vingadores:
Guerra Infinita
21:00 - Dublado 2D

Thanos (Josh Brolin) enfim 
chega à Terra, disposto a reu-
nir as Joias do Infinito. Para 
enfrentá-lo, os Vingadores 
precisam unir forças com os 
Guardiões da Galáxia, ao mes-
mo tempo em que lidam com 
desavenças entre alguns de seus 
integrantes.

Han Solo: Uma
História Star 
Wars
13:45h – Dublado 3D 
16:10h – Legendado 3D

Em dificuldade financeira, o 
piloto Han Solo (Alden Ehren-
reich) e sua namorada Qi’ra 
(Emilia Clarke) buscam algum 
trabalho. Eles conseguem pôr 
as mãos em uma substância 
valiosa, mas perigosa, que aca-
ba levando à perseguição do 
Império e à separação entre os 
dois. Preocupado, Han usa toda 
a sua esperteza para se infiltrar 
num plano arriscado, mas que 
pode render a oportunidade de 
voltar à terra natal e reencon-
trar a sua amada. Caso ele fa-
lhe, vai ter que prestar contas 
ao perigoso Dryden Vos (Paul 
Bettany). No caminho, o piloto 


